Муниципальное бюджетное образовательное учреждение

дополнительного образования

"Дом детского творчества"

городского округа ЗАТО Фокино

(МБОУ ДО ДДТ)

**Анализ работы**

муниципального бюджетного образовательного учреждения

дополнительного образования

"Дом детского творчества"

городского округа ЗАТО Фокино

**за 2019-2020 учебный год**

2020г.

СОДЕРЖАНИЕ

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| №  п/п | Наименование | Страница |
| 1. | Анализ образовательной ситуации | 3-4 |
| 2. | Характеристика контингента обучающихся | 4-6 |
| 3. | Характеристика реализуемых дополнительных образовательных программ и образовательных технологий, применяемых в МБОУ ДО ДДТ |  |
| 4. | Система оценки качества освоения дополнительных образовательных программ |  |
| 5. | Анализ методического обеспечения образовательного процесса |  |
| 5.1. | Педагогические советы |  |
| 5.2. | Изучение и распространение педагогического опыта |  |
| 5.3. | Организация, содержание и формы повышения квалификации |  |
| 6. | Условия осуществления образовательного процесса |  |
| 6.1. | Структура управления МБОУ ДО ДДТ и контроль качества образовательного процесса |  |
| 6.2. | Кадровое обеспечение образовательного процесса |  |
| 7. | Анализ воспитательной деятельности |  |
| 8. | ИТ-информатизация |  |
| 9. | Учебно-материальная база, благоустройство и оснащенность |  |
| 10. | Финансовое обеспечение образовательной деятельности ОУ |  |
| 11. | Выводы |  |

1. Анализ образовательной ситуации

Муниципальное бюджетное образовательное учреждение дополнительного образования «Дом детского творчества»  осуществляет свою деятельность в соответствии с основополагающими документами: Федеральным законом РФ «Об  образовании в Российской Федерации», Концепцией модернизации дополнительного образования РФ, Приказом Министерства просвещения Российской Федерации от 09 ноября 2018 г. № 196 «Об утверждении порядка организации и осуществления образовательной деятельности по дополнительным общеобразовательным программам», программой развития Дома детского творчества, Уставом учреждения, муниципальным заданием и др.

*Деятельность ДДТ в течение  учебного года была направлена* на решение задач согласно Программе развития и осуществлялась с учетом запросов детей, потребностей семьи, особенностей национально-культурных традиций:

* массовый охват и занятость обучающихся дополнительным образованием;
* формирование воспитательного пространства городского округа в целом,

как ближайшую среду жизнедеятельности ребенка и взрослого;

* укрепление нравственного и физического здоровья детей и подростков;
* создание условий для социального, культурного и профессионального

самоопределения и творческой самореализации личности детей, адаптации их жизни в обществе;

* создание условий для выявления, поддержки и развития одарённых детей и детей с ограниченными возможностями здоровья, их самореализации, профессионального самоопределения в соответствии со способностями.

*Деятельность педагогов дополнительного образования* была  направлена на развитие личностных особенностей детей, на создание условий обучения, при которых обеспечивается успешность, рождается творчество, вдохновение и профессиональное самоопределение.

*Деятельность творческих объединений* определялась образовательными программами различных направлений.

*ДДТ является* организатором и участником краевой выставки декоративно-прикладного творчества детей и юношества «Радуга талантов». В 2020 году на базе МБОУ ДО ДДТ организована и проведена X краевая выставка декоративно-прикладного творчества детей и юношества «Радуга Талантов».

*ДДТ является* базовой площадкой регионального центра по работе с одаренными детьми и талантливой молодежью Приморского края в городском округе ЗАТО Фокино.

**2. Характеристика контингента обучающихся**

Контингент обучающихся Дома детского творчества представлен группами детей, относящихся к различным возрастным и социальным категориям:

***Контингент обучающихся***

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Год | Всего | 5-6 лет | 7-10 лет | 11-14 лет | 15-18 лет | Мальчиков | Девочек |
| 2017-2018 | 1215 | 100 | 414 | 527 | 174 | 367 | 848 |
| 2018-2019 | 1220 | 121 | 459 | 474 | 166 | 370 | 850 |
| 2019-2020 | 1170 | 102 | 520 | 425 | 123 | 379 | 791 |

***Количество детей социально незащищенных категорий***

|  |  |
| --- | --- |
| Категории детей | 2019-2020 учебный год |
| Дети-инвалиды | 10 (0,9%) |
| Дети с ОВЗ | 6 (0,5%) |
| Дети-сироты и опекаемые | 22 (1,9%) |
| Дети из многодетных семей | 134 (11,5%) |
| Дети из малообеспеченных семей | 104 (8,9%) |
| Дети «группы риска» | 0 (0%) |

Результаты исследования контингента обучающихся свидетельствуют о том, что количество детей дошкольного и младшего школьного возраста составляет 53% (в 2018 году - 42%, в 2019 году - 48%). Численность обучающихся основной и средней школы составляет 52% (в 2018 году- 58%, в 2019 году – 52%). Доля старшеклассников в возрасте 15-18 лет среди обучающихся ДДТ остается маленькой – 11% (2018 год – 14%, 2019 год – 14% ) от общей численности детей.

1. **Характеристика реализуемых дополнительных общеобразовательных программ в МБОУ ДО ДДТ**

Программное обеспечение педагогического процесса отвечает целям и задачам деятельности МБОУ ДО ДДТ, обеспечивающим обучение, воспитание и развитие детей. Дополнительные общеобразовательные программы рассчитаны на детей в возрасте от 5 до 18 лет.Содержание программ определяется педагогом, оно ориентировано на создание полноценных условий для развития и соответствует направленностям дополнительных общеобразовательных программ, определенному уровню образования ребенка, достижениям мировой культуры с учетом национальных особенностей региона.

В учреждении в 2019-2020 учебном году было реализовано 35 общеобразовательных программ по 5 направленностям. Продолжительность обучения по каждой программе определяется содержанием программы, характером обучения и нормами СанПиНа. Занятия проводятся по группам, по подгруппам, индивидуально или со всем составом объединения. Каждый ребенок имеет право заниматься в нескольких объединениях, менять их. Структура и содержание общеобразовательных программ соответствуют современным требованиям, определяют конкретные знания, умения и навыки детей по каждому году обучения, тематике занятий, мониторингу результатов обучения и конечный результат.

В Доме детского творчества каждому обучающемуся представлена максимальная возможность самореализации, проявления способностей и талантов.

***Классификация программ по основным направлениям деятельности***

В 2019-2020 учебном году реализовывались дополнительные общеобразовательные программы по следующим направлениям:

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Направления работы ДДТ | Количество программ | % |
| Художественное | 16 | 45 |
| Социально-педагогическое | 12 | 34 |
| Физкультурно-спортивное | 3 | 9 |
| Техническое | 2 | 6 |
| Туристско-краеведческое | 2 | 6 |
| **Всего** | **35** |  |
| В том числе: ОВЗ | 3 |  |
| Алмазные грани | 5 |  |
| Платные услуги:  Художественное направление  Социально-педагогическое | Всего - 4  2  2 |  |

Все программы МБОУ ДО ДДТ различаются продолжительностью реализации.

***Сроки реализации дополнительных общеобразовательных программ.***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Сроки реализации программ | Количество программ | % |
| 1 год | 15 | 41 |
| 2 года | 5 | 17 |
| 3 года | 11 | 31 |
| 4 года | 3 | 8 |
| 7 лет | 1 | 3 |
| **Всего** | **35** | **100** |

***Уровни реализации дополнительных общеобразовательных программ***

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Учебный год | 2017-2018 уч.г. | 2018-2019 уч.г | 2019-2020 уч.г |
| I ступень  (5-10 лет) | 514 (42%) | 580 (48%) | 622 (53%) |
| II ступень  (11-14 лет) | 527(43%) | 474 (38%) | 425 (36%) |
| III ступень  (15-18лет) | 174 (15%) | 166 (14%) | 123 (11%) |

Наличие в учреждении общеобразовательных программ всех уровней образования позволило в течение учебного года удовлетворять потребности в образовательных услугах всех слоев населения городского округа.

***Реализация общеобразовательных программ МБОУ ДО ДДТ***

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Наименование, адрес клуба | Количество  образовательных  программ | Кол-во  Групп | Кол-во  детей |
| 1 | Ул. Постникова, 3 | 9 | 23 | 258 |
| 2 | Клуб «Чудетство» | 3 | 4 | 41 |
| 3 | П. Дунай, ул. Ветеранов, 6 | 15 | 31 | 436 |
| 4 | г. Фокино, ул. Комсомольская, 16 | 10 | 22 | 297 |

Образовательный процесс некоторых объединений осуществляется на базе образовательных учреждений городского округа ЗАТО город Фокино На базе других ОУ в 2019-2020 году было реализовано 7 общеобразовательных программ, обучалось 143 ребенка, функционировало 9 групп, что составило 12% от общего количества детей.

Обучение осуществлялось по 4 направленностям: художественная – 3 программы, социально-педагогическая – 3 программы, туристско-краеведческая – 1 программа.

***Количество объединений ДДТ по годам 2017-2020г.г.***

***Количество детей по основным направлениям реализации***

***общеобразовательных программ***

***Количество объединений социально-педагогической***

***направленности 2016-2019 уч.г.***

***Количество объединений технической направленности***

***2016-2019 уч.г.***

***Количество объединений***

***физкультурно-спортивной направленности 2016-2019 уч.г.***

***Количество объединений***

***туристско-краеведческой направленности*** ***2016-2019 уч.г.***

***Реабилитационные индивидуальные программы*** по работе с детьми с ограниченными возможностями здоровья - подпрограмма «Содружество».

Право на реабилитацию обеспечивает полноценную жизнь ребенка-инвалида, его социальную интеграцию, полное или частичное восстановление способностей к бытовой, общественной и профессиональной деятельности.

В течение прошлого года по подпрограмме «Содружество» работали три педагога: Федотова А.Н., Федотова И.А., Яганова Л.В., были реализованы 3 дополнительные общеобразовательные программы, обучение прошли 12 детей.

***Программы по работе с творчески одаренными детьми.*** В учреждении реализуется подпрограмма по работе с одаренными детьми «Алмазные грани», которая является частью Программы развития учреждения.

Создание условий для оптимального развития одаренности детей является одной из главных направлений работы учреждения дополнительного образования.

В течение прошлого года по подпрограмме «Алмазные грани» работали педагоги: Петровичева Р.Ф., Федотова А.Н., Тарасенко С.А., Горбатенко Н.Н.,

Пилипчук Н.А., было реализовано 5 дополнительных образовательных программы, обучение прошли 36 детей.

**За успехи в освоении содержания дополнительных общеобразовательных программ и стабильно высокие результаты за участие в международных, всероссийских, краевых конкурсах в течение 2018-2019 учебного года обучающихся получили стипендии от администрации ГО ЗАТО город Фокино: 15 и 7 обучающихся туристско-краеведческого кружка «Аскольд» были награждены путевками в ВДЦ «Океан».**

***Программы летних оздоровительных лагерей****.* Наряду с общеобразовательными программами творческих объединений в учреждении реализуются краткосрочные программы работы летних оздоровительных лагерей. Период реализации этих программ 1-3 месяца.

**В период с 03.06 по 17.07.2019 года в ДДТ была организована работа летнего оздоровительного лагеря «Бригантина». Активный отдых был организован для 125 обучающихся ОУ: две смены в количестве 100 человек в городе Фокино и одна смена в количестве 25 человек в поселке Дунай.**

***Краткосрочные программы работы в летний период с детьми города Фокино и п. Дунай.***  Программы составляются руководителями кружковых объединений для организации воспитательной и оздоровительной работы с детьми в период летних каникул. Период реализации данных программ июнь-август.

На основании анализа общеобразовательных и рабочих программ педагогов, журналов кружковых занятий установлено, что ***полнота реализации общеобразовательных программ МБОУ ДО ДДТ за 2019-2020 учебный год составляет 84%. Причиной снижения процента реализации дополнительных общеобразовательных программ в 2019-2020 учебном году явились форс мажорные обстоятельства.***

***Полнота реализации общеобразовательных программ***

***по годам обучения***

|  |  |
| --- | --- |
| Год | Полнота реализации образовательных программ (К) |
| 2015-2016 | 95% |
| 2016-2017 | 96% |
| 2017-2018 | 98% |
| 2018-2019 | 94% |
| 2019-2020 | 84% |
| **К - среднее** | **93%** |

***К важнейшим характеристикам общеобразовательных программ***, реализуемых в МБОУ ДО ДДТ в отчетный период относится их открытость, предполагающая, с одной стороны, возможность включения ребенка в образовательный процесс на любом этапе, с другой стороны, возможность продолжения занятий в коллективе после прохождения программы в составе творческой группы, в режиме индивидуальных творческих проектов и других формах творческого совершенствования.

Программам присуща также внутренняя подвижность содержания и технологий, связанная с личностной ориентацией, учетом интересов и запросов детей, их индивидуальных способностей и особенностей. Подготовка и участие в выставках, соревнованиях, походах, концертная деятельность и т.п. являются необходимыми составляющими образовательной деятельности МБОУ ДО ДДТ.

Дети, не освоившие общеобразовательную программу в установленные сроки, имеют право на повторение учебного курса и прохождение его в темпе, соответствующем их способностям или по индивидуальному плану.

Одаренные дети могут осваивать программу в ускоренном темпе и по результатам деятельности переводятся на следующий уровень обучения.

По реализуемым в ДДТ в 2019-2020 учебном году общеобразовательным программам можно сделать вывод, что доминирующими  остаются творческие объединения художественной (47% от общего количества программ) и социально-педагогической (34%) направленности.

***Успешно реализовывались программы по платным образовательным услугам***: 5 программы: художественной направленности – 3, социально-педагогической – 2 программы. Общее количество обучающихся -147 человек. Количество программ по платным образовательным услугам составило 12% от общего количества образовательных программ (в 2017-2018 году – 16 %, 2018-2019 – 17%).

Педагогический коллектив МБОУ ДО ДДТ реализует дополнительные общеобразовательные программы, разработанные на основе использования и внедрения современных педагогических технологий.

1. **Система оценки качества реализации дополнительных общеобразовательных программ**

Мониторинг образовательных результатов использовался как средство управления деятельностью МБОУ ДО ДДТ, позволяющее отслеживать качество образования и вовремя вносить коррективы.

МБОУ ДО ДДТ самостоятелен в выборе системы оценок, формы, порядка и периодичности промежуточной аттестации обучающихся, которая проводилась согласно Устава учреждения. Освоение общеобразовательных программ завершалось итоговой аттестацией детей в форме отчетных концертов, творческих отчетов, зачетов, защиты проектов, выставок работ обучающихся, соревнований, а также тестов, конференций и других форм. Форма и порядок аттестации обучающихся определялись педагогом в общеобразовательной программе.

Обучающиеся, показавшие лучшие результаты в процессе обучения, представляют МБОУ ДО ДДТ в городских, краевых, российских и международный смотрах, конкурсах, фестивалях. Результат участия в перечисленных мероприятиях считается формой промежуточной или итоговой аттестации.

Отбор содержания дополнительного образования выстраивался с учетом полученных результатов педагогической диагностики и оценки качества образования, которая осуществлялась на основе мониторинга образовательной деятельности кружка. Это анализ уровня подготовки ребенка при приеме в кружок, результаты текущего контроля развития личности каждого ребенка в соответствии с учебным планом и результаты итогового контроля по освоению образовательных программ.

На основе результатов мониторинга реализации общеобразовательных программ, представленных педагогами МБОУ ДО ДДТ, была прослежена динамика произошедших изменений в сознании, поведении и приобретении знаний обучающимися при освоении ими содержания программ кружковых объединений за период 2018-2019 учебного года.

***В течение года сохранялась высокая посещаемость в кружковых объединениях МБОУ ДО ДДТ - 90%.***

Сохранился стабильно высоким показатель количества охвата детей, посещающих кружки, клубы МБОУ ДО ДДТ по отношению к общему количеству детей и подростков городского округа – ***44%.***

Органичное соединение традиций и инноваций, высокий профессионализм педагогов делают деятельность МБОУ ДО ДДТ результативной и успешной.

В марте 2020 года, на высоком профессиональном уровне, коллективом педагогов МБОУ ДО ДДТ была организована и проведена **X  *краевая выставка декоративно-прикладного творчества детей и юношества «РАДУГА ТАЛАНТОВ»***.

Анализ итоговых результатов обучающихся Дома детского творчества подтверждает высокое качество дополнительного образования, предоставляемого учреждением. Это подтверждается стабильно высокими результатами обучающихся ДДТ на Международных, Всероссийских, региональных, краевых, городских конкурсах, смотрах, фестивалях и выставках в течение всего учебного года и свидетельствует о сохранении и развитии лучших образовательных традиций нашего учреждения. Результат участия в перечисленных мероприятиях считается формой промежуточной или итоговой аттестации обучающихся творческого объединения.

***Творческие достижения обучающихся МБОУ ДО ДДТ***

***в конкурсах разного уровня***

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Уровень | Кол-во обучающихся принявших участие в массовых мероприятиях (конкурсы, соревнования, фестивали, конференции) | Кол-во обучающихся  (победителей и призеров) |
| Муниципальный | 1451 | 9 |
| Краевой | 125 | 95 |
| Всероссийский | 87 | 69 |
| Международный | 161 | 146 |
| **ИТОГО** | **1824** | **319** |

**5. Анализ методического обеспечения образовательного процесса**

Педагогический коллектив МБОУ ДО ДДТ в 2019-2020 учебном году работал над *методической темой: «Обеспечение доступности качественного обучения, творческого развития обучающихся, расширение возможностей для удовлетворения разнообразных интересов детей и их семей в сфере дополнительного образования».*

Методическая деятельность в МБОУ ДО ДДТ представляет собой систему мероприятий, направленных на теоретическую и методическую подготовку педагогических работников с целью повышения качества образования и эффективности образовательного процесса. Все мероприятия были направлены на реализацию следующих задач:

* Непрерывное развитие профессионализма педагога, направленное на повышение качества образования.
* Обеспечение научно-методического сопровождения образовательного процесса, корректировка дополнительных общеобразовательных программ, учебно-методического комплекса, форм и методов образовательной деятельности.
* Изучение и анализ результатов образовательной и досуговой деятельности.
* Повышение квалификации и мастерства педагогических работников.
* Создание и пополнение информационного банка данных о деятельности МБОУ ДО ДДТ.
* Привлечение средств массовой информации для освещения и пропаганды деятельности МБОУ ДО ДДТ.

В 2019-2020 учебном году в ДДТ педагогам дополнительного образования оказывалась консультативная помощь, регулярно отслеживалась результативность работы каждого педагога и учреждения в целом.

* 1. **Педагогические советы**

Исходя из общей методической темы года в 2019-2020 учебном году были запланированы и проведены три заседания педсовета:

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Месяц | Тема педсовета | Результат |
| 1. | Август | 1. Успехи и проблемы, цели и задачи, ресурсы и направления деятельности МБОУ ДО ДДТ на 2019-2020 учебный год | Определение основных педагогических задач на новый учебный год, основных организационных мероприятий на начало года. Утверждение образовательных программ. |
| 2. | Январь | 1. Организация аттестации обучающихся в творческих объединениях МБОУ ДО ДДТ  2.Об итогах I полугодия 2019-2020 учебного года:  - выполнение программного материала за I полугодие;  - об итогах промежуточной аттестации и диагностики обученности обучающихся творческих объединений. | Обмен опытом по вопросам организации аттестации в кружковых объединениях и обмене опытом в интернет сообществе. Подведение итогов 1 полугодия. |
| 3. | апрель | 1. Итоги работы МБОУ ДО ДДТ в 2019-2020 учебном году.  2. Пути конструктивного взаимодействия объединений МБОУ ДО ДДТ с образовательными учреждениями ГО. | Анализ работы педагогов по основным направлениям за 2019-2020 учебный год. Организация работы по взаимодействию с другими ОУ по набору детей в кружки. Планирование работы в летний период. |

Активное участие в работе педагогических советов приняли педагоги: Ананьина Л.С., Кулык С.А., Коровина Н.Н., Шишмарева Т.Н., Крячек Е.В., Карачинцева Л.В., Пилипчук Н.А, Петровичева Р.Ф., Третьякова А.Г., Федотова А.Н., Тарасенко С.А., Горбатенко Н.В., Федотова И.А., Яганова Л.В., Шинкарева А.А.

**5.2. Изучение и распространение педагогического опыта.**

В 2019-2020 учебном году обобщение, изучение и распространение педагогического опыта осуществлялось в следующих формах:

* проведение педагогами открытых и итоговых занятий;
* проведение мастер-классов;
* выступления педагогов на педагогическом совете и заседаниях школы педагогического мастерства с представлением собственного педагогического опыта;
* участие педагогов в городских, краевых семинарах и конкурсах;
* обмен опытом в интернет сообществе педагогов.

*Проведение открытых занятий, мастер-классов, итоговых концертов педагогами МБОУ ДО ДДТ в 2019-2020 учебном году.*Мастер-классы, открытые занятия, итоговые концерты рассматривались как формы эффективного профессионального обучения и проводились с целью выявления и реализации творческих способностей педагогов, обобщения и распространения передового педагогического опыта.

***Изучение и распространение педагогического опыта педагогов***

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| № | ФИО педагога | Тема занятия | место проведения | Мероприятие |
|  | Кулык С.А. | «Пою тебя мое Приморье» | Г. Владивосток | Конкурс -семинар |
|  | Яганова Л.В. | «Пою тебя мое Приморье» | Г. Владивосток | Конкурс -семинар |
| Народная кукла Желанница | Городской фестиваль «Хоровод дружбы» | Мастер-класс |
| Георгиевская лента | Он-лайн | мастер-класс |
| «ФГОС онлайн» | Международный образовательный портал | Член жюри |
| «Корзиночки для мамы» | МКОУ СОШ № 258 | Мастер-класс |
|  | Божок Т.Н. | «Заливной витраж» | День открытых дверей | Мастер-класс |
| «Содержание рабочей программы» | ШПМ | презентация |
|  | Федотова А.Н. | «Пояснительная записка» | ДДТ | презентация |
| «В гостях у сказки» | ЦКИ «Спутник» | Выставка, мастер-класс |
|  | Коровина Н.Н. | «Исследовательская и проектная деятельность обучающихся как технология реализации ФГОС общего (дополнительного) образования) | Международная академия образования «СМАРТ» | медианар |
|  | Карачинцева Л.В. | «Учение без принуждения» | Проект «МЕРСИБО»  г. Москва | Всероссийский педагогический медианар |
| «Театральная деятельность в ДДТ» | ОБРУ.РФ  Официальный сайт  г. Москва | Всероссийская педагогическая конференция имени А.С.Макаренко |
| «Проблемы и перспективы развития современного образования»  Тема: « Профессиональная компетентность педагога» | ОБРУ.РФ  Официальный сайт  г. Москва | Всероссийский педагогический вебинар |
| «Самообразование и инновационная деятельность»  Тема: «Реализация технологии коллективного взаимодействия в процессе театральной деятельности» | ОБРУ.РФ  Официальный сайт  г. Москва | Международный педагогический конкурс |
| «Самообразование и инновационная деятельность»  Конкурсная работа на тему:  «Реализция технологии коллективного взаимодействия в процессе театральной деятельности» | ОБРУ.РФ  Официальный сайт  г. Москва | Международный педагогический конкурс |
| « Методология общего, профессионального и дополнительного образования в соответствии с ФГОС»- 90 баллов | ОБРУ.РФ  Официальный сайт  г. Москва | профессиональное тестирование |
| «Теория и практика педагогики общего и дополнительного образования» 80 баллов | ВПО Доверие  г.Москва | профессиональное тестирование |
|  |  | «Нейропсихологический подход к преодолению ошибок в чтении у дошкольников» | Проект  «МЕРСИБО»  г. Москва | вебинар |
| «Импровизация» | ВПОДоверие  город Москва | конкурс |
| «Маленькие патриоты» в номинации «Патриотическое воспитание»,  «Мы помним о Великой Победе» | ВПОДоверие  город Москва | всероссийский конкурс |
| «Эффективные игровые методы в работе над постановкой звуков» | МЕРСИБО  город Москва | Вебинар |
|  | Пилипчук Н.А. | «Декупаж на ракушках» | «День открытых дверей» | мастер-класс |
| «Цели и задачи дополнительной образовательной общеразвивающей программы» | ШПМ ДДТ | презентация |
| «Единство образовательного и воспитательного процессов в учреждениях дополнительного образования как средство высокой результативности». | Педагогический совет МБОУ ДО ДДТ | Презентация проекта «Современные куклы, польза и вред» |
| «Георгиевская лента | ДДТ | мастер-класс |
| 16 краевой конкурс-семинар декоративно-прикладного и изобразительного творчества «Пою тебя, мое Приморье». | Город Владивосток. | Член жюри |
| «Изготовление украшений из бисера. Браслет» | ДДТ | открытое занятие |
| 10 Краевая выставка «Радуга талантов». | Город Фокино | член жюри |
| «Берег мечты» | Г.Воронеж | Международный творческий конкурс |
| «Цели и задачи дополнительной образовательной общеразвивающей программы» | МБОУ ДО ДДТ | Доклад и презентация |
|  | Ананьина Л.С. | «Речь как профессиональный инструмент педагога» | ДИСО | вебинар |
| «Современные подходы к организации воспитательной работы в образовательной организации» | Открытое образование | вебинар |
|  | Бобер Л.С. | «Шьем игрушки сами» | Библиотека г. Фокино | Мастер-классы |
|  | Федотова И.А. | «Преемственность предшкольного и начального образования, подготовки детей к школе | МОУ Гимназия № 259 | Городской семинар |
| «Актуальные проблемы современной системы дополнительного образования», «Образовательная робототехника: основы конструирования». |  | Всероссийский семинар |
| «Традиционные и инновационные пути формирования предпосылок учебной деятельности у старших дошкольников», | Образовательный курс «Педагоги России» | вебинар |
| «Социальные технологии». |  | вебинар |
| «Познавательно-творческое развитие дошкольников в игровой интегрированной деятельности с опорой на развивающие игры В. Воскобовича». | МБУ ДОО «Морячок» | Обмен опытом |
| «Реализация воспитательного и развивающего потенциала образовательного процесса» с докладом «Обеспечение единства развивающей и воспитательной среды-основная задача педагога» в секции «Дополнительное образование». | III Педагогический форум с международным участием | доклад |
|  | Петровичева Р.Ф. | «Приемы и методы организации учебно-воспитательного процесса» | ШПМ ДДТ | презентация |
| «Организация исследовательской и проектной деятельности школьников Приморского края в рамках регионального этапа Российского национального водного конкурса» | ФНЦ Биоразнообразия ДВО РАН, г.Владивосток | Региональный семинар |
| «Приемы и методы организации учебно-воспитательного процесса» | с МБОУ ДО ДДТ ГО ЗАТО г.Фокино | доклад |
| Конференция «Актуальные проблемы экологии Приморского края» | ДВО РАН, ФНЦ БИОРАЗНООБРАЗИЯ ДВО РФ | Доклад «Экологические проблемы бухты Безымянной» |
|  | Тарасенко С.А. | «Региональный компонент в деятельности педагогических работников общего и дополнительного образования Приморского края» | Центр поддержки и развития педагогических работников дополнительного образования Приморского края ТО «Жемчужина Приморья» | Краевой семинар - практикум |
|  | «Пою тебя, мое Приморье» | г. Владивосток | Краевой конкурс-семинар  Член жюри |

Эффективной формой работы по изучению и распространению передового педагогического опыта педагогов дополнительного образования является организация и проведение администрацией ДДТ краевой выставки декоративно-прикладного творчества «Радуга талантов», посвященной 75-летию окончания Великой Отечественной войне.

Х краевая выставка декоративно-прикладного творчества «Радуга талантов» была организована на базе МБОУ ДО ДДТ города Фокино, проходила с 11 марта по 29 марта 2019 года.

В работе выставки приняли участие:

- районы и городские округа - 17;

- населенные пункты – 40;

- учреждения – 87: образовательные учреждения – 27; школы-интернаты – 5; школы искусств – 2; учреждения дополнительного образования – 28; дошкольные учреждения – 18; социально-реабилитационные центры - 1; творческая мастерская - 1; центры содействия семейному устройству – 5.

Вниманию посетителей выставки представили свои работы обучающиеся кружков декоративно-прикладного творчества образовательных учреждений Приморского края – 1372 человек и работ - 1391.

Работы выполнены в разных техниках: «Батик», «Вышивка крестом и гладью», «Мягкая игрушка», работы из бумаги в технике: «Папье-маше», «Квиллинг», «Пейп-арт», «Бумагопластика», «Декупаж», «Модульное оригами», работы из природного материала в технике «Прессованная флористика», работы на тему: «Конструирование из бросового материала», работы из бисера, работы из глины, пластилина, соленого теста, работы в технике «Витраж» и другие.

За время работы выставку посетили учащиеся общеобразовательных школ, воспитанники детских дошкольных учреждений, обучающиеся дома детского творчества и жители города Фокино.

На выставке было представлено 1391 работ. Оценивало работы квалифицированное жюри.

Члены жюри отметили высокий уровень оформления и изготовления работ, возросшее мастерство и профессионализм педагогов, представивших работы на выставку.

**5.3. Организация, содержание и формы повышения квалификации педагогов**

В 2019-2020 учебном году повышение уровня квалификации педагогических кадров осуществлялось через ***внешние формы*** (обучение на курсах в ГОАУ ДПО ПК ИРО г. Владивосток, дистанционных курсах повышения квалификации, аттестация педагогов, участие в семинарах, конференциях, мастер-классах) и ***внутренние формы*** (школа педагогического мастерства, работа над единой методической темой, обобщение педагогического опыта, самообразование, открытые занятия, разработка образовательных программ, групповые и индивидуальные консультации).

Традиционной групповой формой повышения профессионального мастерства педагогов ДДТ является их участие в работе *«Школы педагогического мастерства»*.

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Месяц | Тема | Результат |
| 1 | Октябрь | Рабочая программа в дополнительном образовании современный инструмент управления качеством образования. | Была рассмотрена схема построения рабочей программы. |
| 2 | январь | Методические основы построения занятия педагога дополнительного образования. | Построение занятия в соответствии с моделью помогает четко структурировать занятие, определить его этапы, задачи и содержание каждого из них. В соответствии с задачами каждого этапа педагог прогнозирует как промежуточный, так и конечный результат. |

Весь спектр тем и вопросов, обсуждаемых на заседаниях ШПМ в течение учебного года, был актуален для педагогов МБОУ ДО ДДТ и имел большое практическое значение. В ходе заседаний ШПМ использовались мультимедийные средства представления материалов.

*Одним из приоритетных направлений повышения профессионального мастерства педагогов* стало обучение на курсах повышения квалификации, участие в семинарах, конференциях, в работе жюри, проектах различного уровня, мастер-классах, выступление на заседаниях школы педагогического мастерства.

***Повышение профессионального мастерства педагогов ДДТ***

***в 2019-2020 учебном году***

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| № | ФИО педагога | Тема занятия | место проведения | Мероприятие |
|  | Кулык С.А. | «Региональный компонент в деятельности педагогических работников общего и дополнительного образования Приморского края» | г. Владивосток | Семинар-практикум |
|  |  | «Культура речи педагога как инструмент в решении коммуникативных задач» | ЗНАНИО | медианар |
|  | Коровина Н.Н. | «Исследовательская и проектная деятельность обучающихся как технология реализации ФГОС общего (дополнительного) образования) | ПК ИРО г. Владивосток | курсы |
|  |  | «Методика преподавания декоративно-прикладного искусства и актуальные педагогические технологии» | Академия профессиональных компетенций | курсы |
|  |  | «Региональный компонент в деятельности педагогических работников общего и дополнительного образования Приморского края» | г. Владивосток | Семинар-практикум |
|  |  | «Интерактивные технологии как условие реализации ФГОС» | просвещение | вебинар |
|  | Карачинцева Л.В. | «Культура речи педагога как инструмент в решении коммуникативных задач» | Образовательный форум «ЗНАНИО» | Всероссийский педагогический медианар |
|  |  | «Приёмы и методы развития ритмической стороны речи у детей с ОВЗ» | Проект «МЕРСИБО»  г. Москва | вебинар |
|  |  | «Новые подходы к формированию лексико-грамматического строя языка» | Проект  «МЕРСИБО»  г. Москва | вебинар |
|  |  | «Развитие фонематического восприятия у детей» | Проект  «МЕРСИБО»  г. Москва | вебинар |
|  |  | член Всероссийского педагогического общества «Доверие» | ВПО Доверие  г. Москва |  |
|  |  | «Логопедическая и фонетическая ритмика как традиционные методики в коррекции речи детей» | Проект  «МЕРСИБО»  г. Москва | вебинар |
|  |  | «Схема тела как основа формирования произвольности и пространственных представлений у детей» | Проект  «МЕРСИБО»  г. Москва | вебинар |
|  |  | «Использование интерактивных, настольных и напольных игр в работе с детьми» | Проект  «МЕРСИБО»  г. Москва | вебинар |
|  |  | «Новые возможности в создании интерактивных пособий» | Проект  «МЕРСИБО»  г. Москва | вебинар |
|  |  | «Новые возможности в создании интерактивных пособий для занятий с детьми» | МЕРСИБО  город Москва | Вебинар |
|  |  | «Многофункциональный подход к процессу обучения детей с ОВЗ» | МЕРСИБО  город Москва | Вебинар |
|  |  | «База формирования личности, поведения и когнитивных функций у детей» | МЕРСИБО  город Москва | Вебинар |
|  |  | «Приёмы развития базовых психологических функций у детей с ОВЗ» | МЕРСИБО  город Москва | Вебинар |
|  |  | «Проведение дистанционных развивающих занятий с детьми с помощью интерактивных технологий» | МЕРСИБО  город Москва | Вебинар |
|  |  | «Преодоление трудностей постановки и автоматизации звуков с помощью интерактивных игр» | МЕРСИБО  город Москва | Вебинар |
|  | Пилипчук Н.А. | «Разработка публичного выступления работников образовательных учреждений | ООО «Директ-Медиа». Г. Москва. | вебинар |
|  |  | «Профилактика и преодоление профессионального выгорания педагога». | ООО «Директ-Медиа». Г. Москва. | вебинар |
|  |  | «Региональный компонент в деятельности педагогических работников общего и дополнительного образования Приморского края» | Г. Владивосток | Семинар-практикум |
|  | Горбатенко Н.В. | «Региональный компонент в деятельности педагогических работников общего и дополнительного образования Приморского края» | Г. Владивосток | Семинар-практикум |
|  |  | «Образование в семье: когда все дома» | Просвещение | вебинар |
|  |  | «Культура речи педагога как инструмент в решении коммуникативных задач» |  | медианар |
|  | Федотова И.А. | «Оказание первой помощи» | «Открытое образование» | курсы |
|  |  | «Игровые методы активации мышления, логики и внимания как база для развития речи у детей с ОВЗ»; |  | вебинар |
|  |  | «Особенности познавательного развития детей с ОВЗ»; |  | форум |
|  |  | «Ранняя диагностика и сопровождение детей дошкольного возраста с особенностями развития»; |  | вебинар |
|  |  | «Многофункциональный подход к процессу обучения чтению у детей с ОВЗ с использованием интерактивных технологий»; |  |  |
|  |  | «Эффективная организация игрового процесса в работе с детьми ОВЗ». |  |  |
|  |  | «Управление качеством образования в условиях реализации ФГОС: образовательные технологии и педагогические инновации» | «Знанио». Смоленск | курсы |
|  |  | «Развитие творческого воображения посредством развивиающих игр В.В.Воскобовича» |  | Вебинар |
|  |  | «Как построить работу с родителями в инклюзивном классе. Проблема родительских собраний». |  | Педагоги.онлайн |
|  |  | «Педагогическая толерантность как профессиональное качество современного педагога», |  | медианар |
|  |  | «Эффективные презентации с помощью онлайн-инструментов». |  | вебинар |
|  |  | «Использование интерактивных, настольных и напольных игр в работе с детьми»; |  | Всероссийский вебинар |
|  |  | «Новые возможности в создании интерактивных пособий для развивиающих занятий с детьми». |  | вебинар |
|  |  | «Палочки Кюизенера и Блоки Дьенеша как инструмент формирования математических способностей в доцифровом периоде. Варианты практического применения». |  | Образовательный курс вебинар |
|  |  | «Схема тела как основа формирования произвольности и пространственных представлений у детей». |  | Вебинар |
|  |  | «Проведение дистанционных развивающих занятий с детьми с помощью интерактивных технологий». |  | Всероссийский семинар |
|  |  | «Педагоги России: дистанционное обучение». |  | Всероссийский семинар |
|  |  | «Новая педагогическая технология – ТИКО-МОДЕЛИРОВАНИЕ! Конструктор ТИКО!» | онлайн форум «Педагоги России: дистанционное обучение». | авторский семинар |
|  |  | «Педагогическая мастерская: Google Формы». |  | Всероссийский семинар |
|  | Петровичева Р.Ф. | «Палеодеревня» | Пос. Боец Кузнецов, Партизанский район ДВО РАН, ФНЦ БИОРАЗНООБРАЗИЯ ДВО РАН, г. Владивосток; МВК г. Находка | Экологическая экспедиция |
|  |  | X Фестиваль юных археологов и краеведов | г. Фокино | ПО ВВО РГО-ОИАК |
|  |  | «Актуальные проблемы экологии Приморского края» | ДВО РАН, ФНЦ БИОРАЗНООБРАЗИЯ | Краевая конференция |
|  | Тарасенко С.А. | «Развитие творческих способностей дошкольников и младших школьников» | ООО «Директ-Медиа» ([www.biblioclub.ru](http://www.biblioclub.ru)) – «Унивеситетская библиотека онлайн» г. Москва | Вебинар |
|  |  | «Мелкая моторика как средство речевого развития детей» | ООО «Директ-Медиа» (www.biblioclubru) – «Университетская библиотека онлайн». | Вебинар |
|  | Яганова Л.В. | «Региональный компонент в деятельности педагогических работников общего и дополнительного образования» | ТО Жемчужина Приморья | Семинар-практикум |
|  |  | Информационно-коммуникационные технологии в профессиональной деятельности педагогического работника» |  | курсы |
|  |  | «Современные образовательные технологии в учебно-воспитательном пространстве» |  | Международная конференция |

Для повышения своего профессионального и личностного развития в деятельности педагогов дополнительного образования необходима работа по преодолению профессиональных затруднений и повышению их профессиональной компетенции – ***работа по самообразованию***. Все педагоги МБОУ ДО ДДТ работали над индивидуальными темами по самообразованию в соответствии с направлением деятельности кружкового объединения.

Результатом этой работы являются также публикации методических и дидактических материалов в сети Интернет, СМИ, освещение работы кружков на сайте ДДТ.

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Ф.И.О. педагога | Название материала | Где опубликовано |
|  | Кулык С.А. | «Игровая программа с Машей»  «День улыбки» для особенных детей  Конспект «Сервировка стола к чаю» | Ресурс информационно-образовательного портала профессионального мастерства педагогических работников «Педагогические таланты России» |
| «Я – волонтер» | Ресурс информационно-образовательного портала профессионального мастерства педагогических работников «Педагогические таланты России» |
|  |  | Игровая программа «Путешествие в страну клоунов» | Академия СМАРТ |
|  | Яганова Л.В. | «Игровые технологии в дополнительном образовании» | fgosonline.ru |
| Коровина Н.Н. | «Изготовление традиционной куклы «Кубышка-травница» | Международная академия «СМАРТ» |
| «Изготовление традиционной куклы-оберега «Кубышка-травница» | РИЦО |
| Мастер-класс «Изготовление традиционной куклы» | Сборник статей «Солнечный свет» |
|  | Ананьина Л.С. | «Творческие идеи» | Мультиурок |
| «Система дополнительного образования и его роль в воспитании и развитии успешной личности ребенка» | Международный информационно-образовательный центр развития «Диплом педагога» |
|  | Федотова И.А. | "Распространение опыта педагогов, освоивших информационные технологии в целях повышения квалификации". | портал «Учитель-Воспитатель. РФ» |
| Методическая разработка Конспект занятия – беседа «Профессия военных-Родину защищать» для детей 6-7 лет. | Инфоурок |
|  | Горбатенко Н.В. | «Разноцветные ладошки» | Международная академия СМАРТ |
|  |  | Игровая программа с Эльзой | Международная академия СМАРТ |
|  | Петровичева Р.Ф. | Статья «Осенние каникулы секции Педагогической археологии и краеведения» | Сайт Приморского отделения Русского географического общества - Общества изучения Амурского края |
| О Посещении музея в Ливадии 2.О посещении музея в п. Новый Мир 3. О подготовке к 75-летию Победы Статьи | сайт ДДТ |
| Экомониторинг реки Подсобный ключ | Сайт ДДТ |
| Экологическая акция «Кормушка» | Сайт ДДТ |
|  | Тарасенко С.А. | «Крыса из картона» | Сайт «Компас центр» |

Сайты педагогов:

1. Тарасенко С.А. –stranamasterov.ru.,nsportal.ru
2. Пилипчук Н.А. –педагогическое сообщество «Урок. РФ»; nsportal.ru
3. Божок Т.Н. – «Инфоурок»

***Повышению профессионального уровня педагогов ДДТ способствует аттестация педагогов***, которая проходила в соответствии с порядком аттестации педагогических работников государственных и муниципальных образовательных учреждений (Приказ Министерства образования и науки РФ от 24.03.2012 г. № 209).

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Категория | Кол-во человек | ФИО педагога |
| На высшую категорию | 2 | Коровина Н.Н.; Пилипчук Н.А. |

**6. Условия осуществления образовательного процесса**

* 1. **Структура управления МБОУ ДО ДДТ и контроль качества образовательного процесса**

Процесс управления в МБОУ ДО ДДТ осуществлялся в сочетании принципов единоначалия с демократичностью уклада учреждения, где главными ценностями являлась равенство возможностей для получения качественного образования, доступность, свобода выбора, толерантность и в соответствии с законодательством РФ и Уставом учреждения. Главной ценностью демократического уклада деятельности МБОУ ДО ДДТ являлось вовлечение всех участников образовательного процесса в управление учреждением: обучающихся, родителей, педагогов, администрацию.

Высший руководящий орган ДДТ – ***педагогический совет.*** Ежемесячно проводятся совещания при директоре, на которых присутствуют члены администрации, педагоги-организаторы. На этих совещаниях обсуждается широкий спектр вопросов:

* планирование работы на месяц;
* посещаемость занятий объединений и сохранение контингента обучающихся;
* вопросы организации и проведения массовых мероприятий для детей, педагогов, родителей (планирование, распределение поручений, обсуждение сценариев).

Одной из форм работы с кадрами являются ***совещания педагогов***, позволяющие оперативно решать текущие вопросы, обращать внимание на проблемы и коллективно или административно решать их.

В течение учебного года постоянно проводился непрерывный контроль за состоянием и развитием педагогического процесса, осуществлялся оптимальный отбор целей, задач, средств и способов развития учреждения.

***Контроль качества образовательного процесса*** в МБОУ ДО ДДТ осуществлялся директором МБОУ ДО ДДТ или по его поручению заместителем директора по УВЧ и методистом. Результаты контроля оформлялись в виде аналитических справок, итоговых материалов.

Административный контроль в МБОУ ДО ДДТ осуществлялся согласно плана внутреннего административного контроля на 2019-2020 учебный год.

*Контроль за ведением журналов педагогов ДО.*

Ведение журналов педагогами проводилось в соответствии с планом контрольно-инспекционной деятельности. Анализируя результаты проверки журналов учета работы объединения в системе дополнительного образования детей нужно отметить *положительные результаты*: практически нет ошибок при заполнении журналов, большинство педагогов заполняют журналы без замечаний;

*отрицательные результаты*: не всегда педагоги пользуются методическими рекомендациями, что ведет к ошибкам в заполнении журналов, а так же практика показала, что о некоторых разделах журнала (годовой цифровой отчет, достижения обучающихся и т.д.) педагоги забывают и не заполняют их вовсе. Отсюда вытекает вывод: необходимо проводить совещание по правильности заполнения журналов не только в начале, но и в конце учебного года и ввести более жесткий контроль за заполнением их в течение года.

*Контроль за сохранением контингента обучающихся в детских творческих объединениях* проводился в течение года.

Не секрет, что наполняемость обучающихся в объединениях это больная тема для учреждений дополнительного образования и МБОУ ДО ДДТ не исключение.

Анализируя результаты контроля за сохранением контингента в объединениях, следует отметить, что есть объединения в которых нужно усилить контроль за посещаемостью обучающихся. Однако в большинстве объединений в течение всего контролируемого периода отмечалась хорошая посещаемость: «Город мастеров», «Мастерская игрушечка», «Декор», «Творческая мастерская», «Чудо чадо», «Белая ладья», «Волшебная петелька», «ГАЛС», «Макаровец», «Школа вожатского мастерства», «Аскольд», «Ученый кот», «Ручная вышивка», «Акварельки».

*Контроль за уровнем преподавания в объединениях* проводился согласно плана работы учреждения.

*Аттестация обучающихся.* Аттестация обучающихся МБОУ ДО ДДТ проводится 2 раза в учебном году: в 1-ом полугодии – промежуточная; во 2-ом полугодии в конце года – итоговая в соответствии с Положением о промежуточной и итоговой аттестации обучающихся от 17.12.2015 года.

Критерии образовательной деятельности по каждой из образовательных областей разрабатываются педагогом самостоятельно.

* 1. **Кадровое обеспечение образовательного процесса**

Одним из критериев оценки уровня эффективности образовательного процесса учреждения является показатель качества кадрового обеспечения.

В течение 2019-2020 учебного года в учреждении МБОУ ДО ДДТ работали:

**Всего работников:**

**- 49 человек**

**Совместители:**

**- 14 человек**

**Штатные работники:**

**- 35 человек**

В том числе:

**Педагогический состав:**

**30 - человек**

**Совместители:**

**- 10 человек**

**Штатные сотрудники:**

**- 20 человек**

***Образование педагогов:***

Администрация ДДТ: директор, заместитель директора по УВЧ, заместитель директора по АХЧ. Вспомогательный персонал составил – 16 человек.

*Показатели по возрастной структуре* кадрового состава ДДТ: менее 25 лет – 1 (2%), 25-35 лет – 1 (2%), 35 лет и старше – 47 (96%), из них пенсионеров – 22 (49%). Следует признать высокой долю опытных педагогов в возрасте старше 35 лет - 96 %.

Данные, характеризирующие динамику численности работников *по стажу работы* таковы:

* Специалистов со стажем работы менее 2 лет – 4%, от 5 до 10 лет – 6%, от 10 до 20 лет – 33%.
* Самая большая доля – 57 % приходится на работников, чей стаж работы более 20 лет.

В целом кадровый состав педагогических работников соответствует профессиональным стандартам.

Показатель по количеству педагогов с высшей квалификационной категорией – 11 педагогов (37%). С первой квалификационной категорией – 4 педагога (13%). Высока доля педагогов без квалификационной категории – 50 %. Это связано с приемом молодых педагогов и педагогов без категории. К этим педагогам относятся аттестованные на соответствие занимаемой должности.

***Сравнительный анализ кадрового состава по годам***

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Показатели | 2017-2018  учебный год | | 2018-2019 учебный год | | 2019-2020  учебный год | |
| Педагогический состав ОУ | 41 | | 32 | | 30 | |
| Штатные сотрудники | 20 | 50% | 20 | 63% | 20 | 67% |
| Совместители | 21 | 50% | 12 | 37% | 10 | 33% |
| Высшее | 28 | 68% | 23 | 72% | 17 | 57% |
| Среднее-специальное и другое | 13 | 32% | 9 | 28% | 13 | 43% |
| Высшая категория | 14 | 34% | 12 | 37% | 11 | 37% |
| Первая категория | 9 | 22% | 4 | 13% | 4 | 13% |

Были распределены все ставки педагогов-организаторов, что позволило администрации расширить возможности воспитательной среды ДДТ, разделить её на различные направления деятельности.

***Сведения о педагогических кадрах, имеющих отраслевые награды***

|  |  |
| --- | --- |
| Отраслевые награды | ФИО педагога |
| Значок «Отличник народного просвещения» | -Шишмарева Татьяна Николаевна |
| Нагрудный знак «Почетный работник общего образования РФ» | - Пилипчук Нина Анатольевна  - Евстратова Лариса Алексеевна |
| Почетная грамота Министерства общего образования РФ. | - Киселева Елена Владимировна.  - Тарасенко Светлана Анатольевна |

Анализ кадрового потенциала нашего учреждения в очередной раз выдвигает проблему кадров, точнее, их нехватки, особенно по технической и естественно-научной направленностям. По-прежнему в учреждении наблюдается «отсутствие» мужчин-педагогов, способных привлечь к дополнительному образованию по техническому направлению мальчиков, подростков, юношей.

Коллектив педагогов МБОУ ДО ДДТ – это коллектив с богатыми традициями. Эти традиции бережно сохранялись благодаря организации совместных мероприятий, субботников, праздников, что позволяло педагогам ощутить сопричастность к общему делу. Большое внимание в течение всего учебного года уделялось созданию благоприятного, творческого самочувствия педагогов в коллективе. Творческая атмосфера в коллективе – важное условие достижения устойчивых педагогических результатов.

**Задачами кадрового обеспечения на перспективу являются:**

- повышение профессионального уровня педагогов (курсы повышения квалификации в ГОАУ ДПО ПК ИРО по плану, участие в семинарах, педсоветах, сетевое взаимодействие и т.д.);

* подготовка к аттестации педагогов на I и высшую квалификационные категории, на соответствие занимаемой должности, как один из главных стимулов повышения качества образовательного процесса;
* создание условий для роста количества высоко мотивированных педагогов.

1. **Анализ воспитательной работы**

**Цели и задачи воспитательной работы.**

**Цель:** Совершенствовать  воспитательную деятельность для творческого развития личности ребенка, его   интеллектуальных, духовных, физических способностей, интересов через гуманистическое и  экологическое воспитания обучающихся.

**Задачи:**

1.    Формирование общественных и нравственных качеств учащихся путем создания творческой атмосферы через совместную творческую деятельность педагогов, учащихся и родителей.

2.    Формирование у детей гражданско-патриотического сознания, духовно- нравственных ценностей гражданина России.

3.    Совершенствовать оздоровительную работу с учащимися и прививать

навыки здорового образа жизни.

4.    Совершенствовать взаимодействия педагог-ребенок-родители.

5.    Реализация  комплекса  мер по развитию гуманистического и экологического воспитания  обучающихся.

6. Проявления и мотивации творческой активности учащихся в различных сферах социально значимой деятельности.

ДДТ - часть воспитательно-образовательной среды. Вся воспитательная работа в образовательном учреждении ведется в соответствии с **общепринятыми направлениями:**

- гражданско - патриотическое воспитание;

- экологическое воспитание;

- воспитание привычки к здоровому образу жизни;

- культурно-досуговое направление;

- работа с родителями.

**УЧАСТИЕ В МЕЖДУНАРОДНЫХ КОНКУРСАХ:**

**1.«Берег мечты»**

Учащиеся кружкового объединения «Волшебный клубок» под руководством Пилипчук Н.А. приняли участие в международном конкурсе «Берег мечты».

**1 место** в конкурсе заняли: Гасанова Самира, 10 лет, Емельянова Яна, 13 лет, Климято Дарья, 10 лет.

**2 место** заняла Любосова Нина, 8 лет, Табакарь Виолетта, 11 лет, Шарафудинова Анастасия, 10 лет.

**2. Конкурс поделок и фотографии «Вальс цветов»**.

Также учащиеся кружкового объединения «Волшебный клубок» приняли участие в международном конкурсе фотографии, декоративного и изобразительного творчества «Вальс цветов», который проходил в ноябре 2019 года в г.Воронеж. Призовые места заняли: Табакарь Виолетта, 2 место, Хайруллина Мариетта, 3 место, Халецкая Мишель, 3 место.

**3. Творческий конкурс «Талантоха».**

Во Всероссийском творческом конкурсе «Талантоха» также приняли участие учащиеся кружка «Волшебный клубок». Работы детей были отмечены дипломами. За 1 место награждена Евтифеева Алена, 10 лет. 1 место в конкурсе и у Приваленко Эльвиры, 7 лет. 3 место по итогам конкурса заняла Хайруллина Мариетта, 11 лет.

**4. Международная экологическая акция «Океан без границ».**

Экологическая акция в рамках Международного экологического проекта «Океан без границ» прошла 03 ноября 2019 года в бухте Безымянная. Экологическая акция направлена на наведение и поддержание санитарного порядка на берегах водоёмов, развитие общественной активности и бережного отношения к природе детей и молодежи через участие в природоохранных мероприятиях.

25 подростков, учащихся краеведческого кружкового объединения «Аскольд» под руководством Петровичевой Р.Ф. приняли участие в очистке берега и морского дна Японского моря. Дети собрали **216 кг мусора** на площади **600 квадратных метров**, половина из которых морское дно.

1. **Международный фестиваль-конкурс «Русские сезоны в Париже - Хрустальная пирамида»**

Образцовый хореографический коллектив «Глория» (руководитель Крячек Е.В.) стал дипломантом 2 степени X юбилейного международного фестиваля-конкурса «Русские сезоны в Париже - Хрустальная пирамида».

На конкурсе Иванова Полина («Волшебный клубок» Пилипчук Н.А.) представила свою работу «Россия-родина моя», посвященную традициям России. (1 место).

**ВОЛОНТЕРСКОЕ ДОБРОВОЛЬЧЕСКОЕ ДВИЖЕНИЕ**

**1.Конкурс «Лидер 21 века».**

Победителем муниципального этапа конкурса «Лидер 21 века» 2019 года стала активный участник волонтерского движения «Открытые сердца» п. Дунай Щукина Мария (рук. Кулык С.А.).

**2. Акция "Чистый Берег"**

28 сентября волонтеры объединения «Открытые сердца"  провели уборку пляжа на берегу бухты Стрелок п. Дунай. Акция "Чистый Берег" направлена на очистку прибрежной зоны  от самопроизвольной свалки и мусора в месте, где прежде всего отдыхают жители и гости п. Дунай. Учащиеся собрали 16 мешков мусора (около 110 кг бытового мусора).

**3. Добровольческая акция «Поздравление Ветеранов труда и пожилых людей на дому»**

30 сентября в рамках празднования международного дня пожилого человека успешно прошла добровольческая акция «Поздравление Ветеранов труда и пожилых людей на дому» проживающих на территории п. Дунай. Волонтеры подарили ветеранам труда сладкие подарки и поделки, сделанные руками учащихся «Мастерская игрушечка».

**4. Акция "Мы выбираем здоровый образ жизни, как альтернатива пагубным привычкам"**

18 октября волонтерами волонтерского объединения «Открытые сердца" была проведена акция под названием "Мы выбираем здоровый образ жизни, как альтернативу пагубным привычкам".

Ребята посетили классные часы среднего звена МКОУ СОШ № 258 п. Дунай.

Для учеников были представлены видеопоказы мультфильмов «Едкий дым» и «Вред алкоголя», после чего провели обсуждение.

**5. Всероссийская акция «Блокадный хлеб»**

С 18 по 27 января волонтеры Победы волонтерского движения «Открытые сердца» п. Дунай приняли участие в акции «Блокадный хлеб». Ребята рассказывали о подвиге ленинградцев, а также предлагали жителям поселка взять символ акции - кусочек хлеба.

6. **Акция «Подари маску»** для пожилых и маломобильных людей, совместно с Соцзащитой.

**КРАЕВЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ**

**1. Фестиваль эстрадной песни «Звездопад 2019»**

5 ноября 2019 года во Дворце Культуры «Звезда» г.Большой Камень состоялся краевой фестиваль эстрадной песни «Звездопад-2019». Вокальная группа «Акварель» рук. Тарасенко С.А. стала дипломантом III степени.

**2. 10-й фестиваль юных археологов и краеведов.**

С 4 по 6 октября 2019 года  на базе “Песочница” (город Фокино) прошёл 10-й фестиваль юных археологов и краеведов.

Организаторами фестиваля выступили: секция «Педагогическая археология и краеведение» Приморского краевого отделения ВОО Русского географического общества - Общества изучения Амурского залива совместно с краеведческим кружком «Аскольд» МБОУ ДО Дома детского творчества Фокино (рук. Петровичева Р.Ф.).

В программе фестиваля: экскурсия на знаменитый Фокинский маяк, фотоконкурс «Ох уж эти археологи», конкурс видео зарисовок, посещение о.Путятин и в частности краеведческого музея школы № 254, восхождение на сопку Старцева, экскурсия в п.Крым, восхождение на сопку г. Иосиф, посещение этноархеологического комплекса XIX века. В фестивале приняли участие пять команд:

- клуб юных археологов «Резерв» г.Уссурийск;

- команда г.Находка;

- команда «Вектор А» п. Анисимовка;

- команда «Примтур» г.Фокино;

- краеведческий кружок «Аскольд» г.Фокино ДДТ г.Фокино.

По итогам фестиваля команда «Аскольд» награждена следующими призами. 2 место в конкурсе видео зарисовок, 3 место в конкурсе "Презентация исторического объекта Приморского края», победители номинации «А это преподаватели конкурса «Ох уж эти археологи и краеведы», 1 место в конкурсе «Презентация полевого сезона».

Грамотами Приморского отделения Русского географического общества-Общества изучения Амурского залива награждены: Киселева Е.В., директор и ПетровичеваР.Ф., рук. краеведческого кружка.

**3. Первый краевой слет юнармейского движения**

С 18 по 20 октября 2019 года прошел в Дальневосточном федеральном университете (ДВФУ) г. Владивосток. Его участниками стали представители юнармейских отрядов со всего Приморья в возрасте от 14 до 18 лет. От ЗАТО Фокино на слете присутствовала команда юнармейцев под руководством Сытенкова Сергея Владимировича.

За три дня слета ребята познакомились друг с другом, выполнили нормативы ГТО, посетили Дальневосточную пожарно-спасательную академию МЧС России, приняли участие в исторической викторине и дискуссионном клубе «Диалог на равных», побывали с экскурсией по университету.

**4. Краеведческий молодежный марафон «Нас мало, но мы в тельняшках»**

Краеведческий молодежный марафон «Нас мало, но мы в тельняшках», посвященный 320 - летию легендарного Андреевского флага и 145- летию русской тельняшки состоялся 19 октября 2019 года. В молодежном марафоне приняли участие учащиеся военно-патриотической школы юнг «Макаровец» (рук. Сытенков С.В.) и краеведческого кружка «Аскольд» (рук. Петровичева Р.Ф.).

По итогам молодежного марафона: две команды Дома детского творчества, а именно: команда «Аскольд» заняла 2 место и команда юнг «Макаровцев» заняла соответственно 3 место. Руководители команд и учащиеся команд награждены почетными грамотами.

**5. Брейн-ринг ко Дню народного единства.**

30 октября 2019 года состоялась интеллектуальная игра «Брейн-ринг» для старшеклассников. Игра посвящена российскому празднику – Дню народного единства. В игре приняли участие три команды, три кружковых объединения Дома детского творчества: военно-патриотическая школа юнг «Макаровец» имени капитана 1 ранга Н.А.Ильина (рук. Сытенков С.В.), «Школа вожатского мастерства» и «Школа организаторов «Клевер» (рук. Шишмарева Т.Н.).

Выиграла команда «Школа организаторов «Клевер», на втором месте – ВПШю «Макаровец», на третьем месте – «Школа вожатского мастерства». Команды награждены почетными грамотами.

**6.«Пою тебя, мое Приморье»** 1,2 февраля 2020 года в г. Владивостоке состоялся семинар-практикум по теме: «Региональный компонент в деятельности педагогических работников общего и дополнительного образования Приморского края» в рамках XVI краевого конкурса-семинара «Пою тебя, мое Приморье».

Среди работ, представленных педагогами Дома детского творчества г.Фокино Тарасенко С.А. и Пилипчук Н.А. – 6 работ отмечены дипломами лауреатов I степени и 6 работ дипломами лауреатов II степени.

Лауреатами I степени стали: кружок «Мастерица» рук. Пилипчук Н.А. и учащиеся кружка: Гасанова Самира, Кисарова Светлана, Шарафудинова Анастасия, Иванова Полина, Климято Дарья, Козлова Анна.

Лауреатами II степени стали: кружок «Декор» рук. Тарасенко С.А., и Чебанова София, Гришина Екатерина, Другалев Данил, Шапоренко Анна, Белоусова Милана.

Кружковое объединение «Мастерская игрушечка» рук. Яганова Л.В. награждено дипломом 1 степени.

 Объединение «Акварельки» рук. Горбатенко Наталья Викторовна награждено дипломом лауреата 3 степени, кружковое объединение «Маленькие волшебники» рук. Кулык С.А. стало дипломантом 1 степени.

**7. X краевая выставка декоративно-прикладного творчества детей и юношества «Радуга талантов»**

Выставка детского творчества в этом году была юбилейная и посвящена 75 годовщине Великой Победы в Великой Отечественной войне. Анализируя 10 лет работы выставки, можно отметить, что выставка стала любимой и популярной среди образовательных учреждений Приморского края. В ней приняли участие  10733 человека, представлено 11432 работы. Статистические данные за 10 лет:

- в выставке приняло участие: учреждений дополнительного образования -56, образовательных учреждений- 188, дошкольных образовательных учреждений- 62, учреждений культуры – 7, учреждений среднего профессионального образования – 25, центров содействия семейному устройству - 15, реабилитационных центров – 6, школ-интернатов – 15.

Выставку посетили дошкольники, учащиеся МКОУ СОШ № 251, № 256, гимназии № 259, МКОУ СОШ № 253, № 258.

По итогам выставки дипломами I степени награждены – 254 человека, дипломами II степени – 191 работа, дипломами  III степени – 153 работы. Остальные работы удостоены свидетельства «за участие». Всего в выставке приняли участие 1060 работ.

**8.«Звездопад -2020»**

В 2020 году учащиеся кружка также стали дипломантами 3 степени. Светлана и Маргарита Байдины также стали дипломантами 3 степени.

**9.Краевой конкурс «Растим патриотов России»**

Рук. военно-патриотической школы юнг «Макаровец» имени Н.А.Ильина Сытенков С.В. принял участие в краевом конкурсе программ и методических материалов по патриотическому воспитанию среди педагогических работников образовательных организаций «Растим патриотов России». Конкурс проводился в рамках государственной программы Приморского края «Патриотическое воспитание граждан, реализация государственной национальной политики и развитие институтов гражданского общества на территории Приморского края» на 2018-2020 годы в целях совершенствования программно-методического обеспечения патриотического воспитания в Приморском крае. На конкурс представлена программа Сытенкова «Под Андреевским флагом». Программа по патриотическому воспитанию подростков заняла 2 место и отмечена дипломом департамента образования и науки Приморского края.

**10. Мероприятия с участием «Школа организаторов «Клевер».**

Программа школьных каникул с одноименным названием «А у нас каникулы» включает в себя: развлекательно-игровую программу «Шаг в кино», конкурсно-игровую программу по правилам дорожного движения для младших школьников «Добрая дорога детства» и интеллектуальную игру «Брейн-ринг» для старшеклассников. Успешно прошла развлекательно-игровая программа «Шаг в кино» 26 и 28 октября 2019 года для ребят из МКОУ СОШ № 251 и № 256. Ребята старшеклассники из кружкового объединения «Школа организаторов «Клевер» самостоятельно разработали, смонтировали и провели развлекательно-игровую программу «Шаг в кино». Дети путешествовали с любимыми мультипликационными героями, отгадывали сказки, смотрели мультипликационные фильмы, пели песни в караоке клубе, танцевали. Младшим школьникам предложена конкурсно-игровая программа «Доброю дорогой детства». Организаторы игры главной задачей ставили углубление знаний о правилах дорожного движения.

**НАВСТРЕЧУ 75-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ**

1. В Доме детского творчества прошла акция «Войны священные страницы». Идея акции заключается в следующем - познакомить детей с крупнейшими битвами Великой Отечественной войны, видными военноначальниками, подвигом советского солдата через наглядность и беседы с детьми. Каждое кружковое объединение оформляет информационный стенд по своей теме и готовит встречи с учащимися других кружковых объединений с целью знакомства с героями сражений. На информационном стенде освещены крупные битвы советского народа с фашистской Германией:

-битва за Москву;

-Сталинградская битва;

- оборона Бреста;

- блокадный Ленинград;

**2. Всероссийская акция «Блокадный хлеб».**

Кружковые объединения приняли участие во Всероссийской акции **«Блокадный хлеб»,** посвященной 75-ой годовщине со дня снятия блокады Ленинграда.

     Для кружковцев были подготовлены уроки-памяти, использованы видеоматериалы, разработаны и продемонстрированы презентации о блокадном Ленинграде.   Урок памяти был проведен во всех  кружковых объединениях Дома детского творчества: «Город мастеров», «Декор», Военно-патриотическая школа юнг «Макаровец» имени капитана 1 ранга Н.А.Ильина, «Школа вожатского мастерства», «Шьем игрушки сами», «Рукодельница», «Мульти-пульти», «Витражный мир», «Голливуд», «Аскольд», «Мягкая игрушка» и других.

**3.«Блокадный Ленинград»**

Первыми приступили к участию в акции учащиеся кружкового объединения «Ученый кот» (руководитель Шинкарева А.А.). Они познакомили кружковцев с блокадным Ленинградом, в видеоматериалах, фотографиях, музыке осветили великий подвиг блокадников. Детям были представлены два видеоролика «900 дней мужества» и «Блокада Ленинграда глазами детей». Также учащихся познакомили с фотовыставкой «Связь времен» С.Ларенкова, дневником Ленинградки Тани Савичевой, рассказали о рецептуре блокадного хлеба, показали карточки, по которым давали продукты питания. Было проведено 9 встреч, на которых побывали все кружковые объединения Дома детского творчества г.Фокино и п.Дунай.

4.Вехи Великой Победы. Книга памяти «Аскольда» составлена учащимися кружка.

**РАБОТА С ПОДШЕФНЫМИ**

**1.Встреча с детьми детского сада № 35**

Учащиеся детско-юношеского морского клуба «ГАЛС» рук. Бойченко С.М. встретились с дошколятами детского сада № 35 п.Дунай. Кружковцы рассказали о своем кружке и показали детям свои умения и навыки, приобретенные на занятиях кружка: сборка и разборка автомата Калашникова, семафорную азбука, морские узлы.

**2. Участие в церемонии принятия Присяги**.

Учащиеся военно-патриотической школы юнг «Макаровец» рук. Сытенков С.В. приняли участие в торжественном празднике, посвященном принятию Присяги военнослужащими ТАКР «Лазарев».

**ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ**

**1. Торжественная акция «С войной покончили мы счеты»**

02 сентября кружковцы почтили память павших защитников Родины, положивших конец войне на Дальнем Востоке. На городской площади Дома офицеров флота выстроились юнги ВПШ «Макаровец», учащиеся кружковых объединений: «Декор», «Природа и фантазия», «Витражный мир», «Рукодельница», «Школа вожатского мастерства», «Аскольд». Минутой молчания почтили все присутствующие память павших земляков. В дань глубокого уважения дети и взрослые возложили к памятнику павшим героям живые цветы.

В этот день памятными медалями за участие в Параде Победы 2019, были награждены юнги «макаровцы». После награждения юнги прошли торжественным строем перед памятником павшим героям.

**2.Участие в городской акции Памяти**

03 сентября 2019 года кружковое объединение Военно-патриотическая школа юнг «Макаровец» (рук. Сытенков С.В.) приняла участие в городских мероприятиях, посвященных дате окончания Второй Мировой войны.

**3. Фестиваль национальных культур «Хоровод дружбы»**

21 сентября 2019 года, в честь празднования 112 годовщины основания поселка Дунай, состоялся фестиваль национальных культур «Хоровод дружбы».

В рамках фестиваля прошла выставка рукодельных чудес, в которой приняли участие и наши педагоги: Яганова Л. В. рук. «Мастерская «Игрушечка», Кулык С. А., рук. «Маленькие волшебники», Ананьина Л. С. рук. «Парикмахерское искусство «Голливуд», Пилипчук Н. А. рук. «Природа и фантазия».

Так же педагог Яганова Л. В, дала мастер – класс по изготовлению народной куклы, а ребята из парикмахерского объединения вместе со своим руководителем провели мастер – класс по аквагриму «Краски осени». В концерте приняли участие обучающиеся Хореографического коллектива «Глория». В организационных работах помогали волонтеры из волонтерского движения «Открытые сердца».

В заключении мероприятия все приняли участие в хороводе Дружбы.

**4.«Брейн-ринг»**

В целях воспитания у учащихся социально значимых ценностей, гражданственности и патриотизма, 30 октября 2019 года в ДДТ п. Дунай была проведена игра Брейн-ринг «Я – Патриот», посвященная Дню народного единства

5**. Встреча с 8-классниками**

27 января 2020 года учащиеся военно-патриотической школы юнг «Макаровец» посетили МКОУ СОШ № 251. В школе они встретились с учащимися параллелей 8-классов. Познакомили ребят с биографией известного российского конструктора Калашникова. Учащиеся ВПШю «Макаровец» показали свои знания и умения при сборке и разборке автомата.

**6. Интерактивная игра «Города-герои»**

Юнги приняли участие в интерактивной игре «Города – герои», проводимой в детской библиотеке г.Фокино. Ребята познакомились с городами воинской славы России, узнали о боях и сражениях Великой Отечественной войны, о славных защитниках Родины.

**7. Шахматный турнир на БПК «Адмирал Лазарев»**

Учащиеся кружкового объединения "Белая ладья" рук. Аминов О.К. приняли участие в шахматном турнире с военнослужащими, который прошел на корабле "Адмирал Лазарев". В результате турнира первое место заняла команда ДДТ г.Фокино. В личном зачете Ануфриев Е. занял второе место, а Шумков Г. третье.

**8.Соревнования по шахматам**

28 декабря 2019г. прошли новогодние соревнования по шахматам среди команд ЗАТО г.Фокино и п.Дунай.

Первое место среди команд девочек заняли воспитанницы шахматного кружка МБОУ ДО ДДТ г.Фокино: Ворошилова А., Удра С., Полякова М. руководитель Аминов О.К.

Среди команд 5-7 классов первое место заняли мальчики п.Дунай, второе место команда ДДТ г.Фокино.

Среди команд младшего возраста (1-4 классы) первое место заняла команда ДДТ г.Фокино, рук. Аминов О.К.

**9. К 100 - летию со дня рождения М.Т.Калашникова**

В ноябре 2019 году исполнилось 100 лет со дня рождения Михаила Тимофеевича Калашникова. В Центре культуры и искусства «Спутник» г.Фокино состоялась встреча молодежи, учащихся 8-11 классов общеобразовательных учреждений нашего города. На встрече, проводимой отделом культуры администрации ГО ЗАТО г.Фокино, в рамках патриотического воспитания молодежи, для учащихся продемонстрировали фильм о конструкторе Калашникове. Учащиеся военно-патриотической школы юнг «Макаровец» рассказали об автомате Калашникова и продемонстрировали сборку и разборку автомата. Перед зрительской аудиторией выступили юнга Игорь Чернов и рук. школы юнг Сытенков С.В.

**10. «Присяга -2020»**

14 февраля 2020 года состоялась торжественная церемония принятия Присяги-2020 юнгами военно-патриотической школы «Макаровец. В присяге приняли участие 60 учащихся.

**11. Международный день Мира**

21сентября ДДТ приняла участие в Международном Дне Мира. Этот день провозглашен как день отказа от насилия и прекращения огня во всем мире. К этому событию были приурочены мероприятия, разработанные для детей разных возрастных категорий.

Для самых маленьких детей дошкольников, наших подшефных, было проведено интерактивное занятие с показом короткометражного мультипликационного фильма «Воспоминание» из серии «Детям о войне». Также мы провели с детьми беседу, задав им вопрос «Как они понимают слово «мир». Говорили о том, как страшно жить, когда страны угрожают друг другу, рассказали детям о символе мира - российском голубе и японском журавлике, о девочке Сасако Садаки, о горе, которое причиняет война детям и взрослым. Дети отгадывали загадки и приняли участие в проектной деятельности «Город Мира». Вожатые кружкового объединения «Школа вожатского мастерства» приготовили для детей игру. Для кружковых объединений «Макаровец», «Декор», «Город мастеров» было предложено интерактивное занятие «Мы за мир» и мастер-класс по изготовлению журавлика. Мастер класс подготовила и провела педагог дополнительного образования Тарасенко С.А.

Были проведены также следующие патриотические мероприятия:

- Викторина «Мой любимый край»

- Беседа «Терроризм. Беслан»

- Парламентский урок «Мои права»

- «Невыдуманные рассказы о Ленинграде»

- Конкурс рисунков и творческих работ «Защитникам Отечества – честь, слава и хвала!»

- «Аллея славы» акция Бессмертный полк

- Тематический урок «Русскому Флоту быть!», в честь 323 годовщины создания Российского Флота

- Тематический вечер «Подвиг крейсера «Рюрик» в русско-японской войне» в поселковой библиотеке

**КРАЕВЕДЧЕСКАЯ РАБОТА. Экологическая работа.**

**1.Экскурсионная работа**

В **музеях г. Большого Камня и в п. Новый Мир** ребята изучали историю Тихоокеанского флота. В частности более детально знакомились с аварией на АПЛ-431 в бухте Чажма. Побывали с экскурсией у памятника подводной лодки, где сфотографировались на память. Этот памятник посвящен судоремонтникам Дальневосточного завода "Звезда", "героическим трудом которых обеспечивается военно-морское могущество Отечества", открыт 31 июля, на День ВМФ, в ЗАТО Большой Камень.

2. **В музее колхоза-миллионера «Новый Мир»** учащиеся познакомились с образовательной программой «История русского чаепития». А так же знакомились с материалами по заселению территории Большого Камня, с предметами быта советской эпохи, историей колхоза, с моделями кораблей, в частности «Варяга» и канонерской лодки «Кореец». Ребятам рассказали, что эти корабли участвовали в русско-японской войне 1904-1905 годов. А также дети познакомились с подвигом экипажа «Варяг». 12 января 2020 года, учащиеся кружка вместе с педагогом Петровичевой Р.Ф. побывали в музее «Залив Восток» в поселке Ливадия Приморского края. В музее ребята изучали тему истории заселения юга Приморского края, а именно заселения населенных пунктов: Душкино, Ливадия, Зембрены. Познакомились дети и с историей китобойного промысла на юге Приморья, животным миром Японского моря. По достоинству оценена туристско-краеведческая работа МБОУ ДО «Дома детского творчества». На протяжении многих лет в системе работает кружковое объединение, реализующее программу краеведения и туризма. Это кружковое объединение «Аскольд» под руководством ПетровичевойР.Ф., педагога дополнительного образования высшей квалификационной категории. Кружковцы занимаются волонтерской деятельностью по очистке территорий от жизнедеятельности человека. Сотрудничают с академией наук ДВО РАН, высшими учебными заведениями Приморского края. Руководитель с детьми много путешествуют. Восхождение на гору Педан, Криничную, посещение «Земли леопардов», «Сафари-парка», музеев, острова Путятина, всех мест просто невозможно перечислить. Работа педагога и ее детей высоко оценена. Почетной грамотой Федерального центра детско-юношеского туризма и краеведения, Федерации спортивного ориентирования России, Федерации спортивного туризма России, Союза краеведов России МБОУ ДО «Дом детского творчества» г. Фокино награжден за активную работу по воспитанию подрастающего поколения средствами туристско-краеведческой деятельности и в связи со 100-летием системы детского туризма.

3. **«День туриста»** туристическая экскурсия в ней приняли участие «Акварельки», «Ступени», «Маленькие волшебники».

4. Экологическая акция «Берегите лес от пожара».

Проведены **акции «Кормушки для птиц» и акция «Чистый берег».**

**ГОРОДСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ**

**1.Конкурс новогодних игрушек «Новогоднее чудо»**

Педагоги дополнительного образования и учащиеся кружковых объединений Дома детского творчества приняли участие в Открытом городском конкурсе новогодних игрушек «Новогоднее чудо», организованном отделом культуры администрации городского округа ЗАТО город Фокино.

По итогам конкурса педагог Бобер Л.С. и учащиеся кружка «Шьем игрушки сами» награждены за конкурсную работу «В ожидании чуда» номинации «Самая оригинальная новогодняя игрушка» дипломом за 1 место, а также дипломом за 1 место за конкурсную работу «Рождественский фонарь. Щелкунчик» в номинации «Самая необычная новогодняя игрушка».

Учащийся объединения «Содружество» Коваленко Захар (педагог ФедотоваИ.А.) награжден дипломом за 3 место за конкурсную работу «Рождественская звезда» в номинации «Самая оригинальная новогодняя игрушка».

2. **IV городской конкурс детских любительских видеороликов «Школьные годы чудесные…»**

06 декабря состоялся IV городской конкурс детских любительских видеороликов «Школьные годы чудесные…». В конкурсе приняли участие 10 претендентов. **В номинация «Мир моих увлечений»:**

1 место – Кравченко Елизавета, кружок «Аскольд» ДДТ, руководитель Петровичева Р.Ф. Видеоролик «Вальс цветов».

2 место – Кочетков Федор, кружок «Аскольд», руководитель Петровичева Р.Ф. Видеоролик «Время собирать камни».

3 место – кружок «Мульти-пульти», руководитель Божок Т.Н. Видеоролик «Лошадки».

В номинация «… про дружбу»:

1 место – Доронин Сергей, 10 а класс МКОУ СОШ № 253. Видеоролик «школа-территория дружбы».

2 место – кружок «Школа организаторов «Клевер» ДДТ, руководитель Шишмарева Т.Н. Видеоролик «Дружба-это не работа».

3 место – кружок «Мульти-пульти», руководитель Божок Т.Н. Видеоролик «»Что такое дружба».

**В номинация «О чем мечтают дети?»**

1 место – кружок «Аскольд», руководитель Петровичева Р.Ф. Видеоролик «Океан без границ»

**В номинации «Гордость и надежда наших дней»**

- за участие Авдеев Артем, учащийся МКОУ гимназия № 259.

3. **Городская выставка ДВО РАН «Птицы Приморья»**

Выставка о птицах-орлах, орел является символом нашего многонационального государства. Инициаторы и организаторы выставки кружковое объединения «Аскольд» под руководством Петровичевой Р.Ф. организовали фотовыставку для привлечения внимания к проблеме сохранения животного мира России.

**4.Творческо-развлекательный конкурс «Девочки бывают разные».**

14 ноября 2019 года в Доме детского творчества прошел творческо-развлекательный конкурс «Девочки бывают разные». В конкурсе приняли участие шесть участниц, это ученицы общеобразовательных школ г.Фокино: МКОУ СОШ № 251, 256, гимназии № 259.Победительница конкурса - Мариетта Хайруллина, ученица МКОУ гимназия № 259. Конкурс зрительских симпатий - Живиця Виктория. Каждую из участниц члены жюри по достоинству оценили, и все девочки заслужено были отмечены в номинациях. В номинации: «Девочка-хозяюшка» победила Самира Гасанова; в номинации «Девочка-зажигалочка» - Анастасия Трухель; в номинации «Девочка-милашка» - Анна Козлова; в номинации «Девочка-артистка» - Милана Никитина; в номинации «Девочка-загадка» - Виктория Живиця.Лучшей группой поддержки всеми зрителями и членами жюри, в том числе, была отмечена группа поддержки МКОУ гимназия № 259.

**5. Городской праздник-чествование учителей**

05 октября Россия отметила Международный День учителя. Сотрудники Дома детского творчества организовали и провели городской праздник чествования педагогов. Праздник прошел в здании администрации ГО ЗАТО г.Фокино. Основная идея праздника – торжественная церемония вручения наград педагогам «Оскар – 2019». Для педагогов прозвучали номера художественной самодеятельности, подготовленные детьми и педагогами ДДТ. Песни спели дети из вокального кружка «Акварель» под руководством Тарасенко С.А., всем хорошо известную и любимую песню «Черный кот» исполнила Маша Яганова, и своим коллегам подарила музыкальный подарок Федотова И.А., совместно с вокалистами народного вокального ансамбля «Свой стиль». Среди награжденных были отмечены и педагоги дополнительного образования нашего учреждения. Грамотой департамента образования и науки Приморского края награжден Бойченко.С.М., педагог дополнительного образования, руководитель детско - юношеского морского клуба «ГАЛС», грамотой главы городского округа ЗАТО город Фокино награждена Карачинцева Лилия Васильевна, педагог дополнительного образования.

**6.День открытых дверей**

21 сентября 2019 года ДДТ распахнул свои двери для детей всех возрастов. С программой кружков детей и родителей познакомили педагоги-организаторы, показав презентацию о кружках и программах. Рассказали мы и о том, что все наши кружки работают бесплатно для детей с 7 до 17 лет. О программах для одаренных детей «Алмазные грани» и для детей с ограниченными возможностями здоровья «Содружество», о том, что наши дети, довольно часто, получают бесплатные путевки в Международный детский центр «Артек», Всероссийский детский центр «Океан». Во второй половине праздника открытых дверей дети посмотрели и поучаствовали в открытых мастер-классах. Свои мастер-классы показали для детей и родителей педагоги: Коровина Н.Н., Тарасенко С.А., Божок Т.Н., Пилипчук Н.А., Шишмарева Т.Н., Шинкарева А.А., Федотова И.А.

7. **День открытых дверей** «Приглашаем в страну творчества», участники: 1 «А» и 1 «Б» кл. 258 школа»

8. **Театрализованное представление** «Ежик в тумане» д\ сад 13 старшая группа

«Ступени»

9. **Выставка рисунков «Мой** любимый воспитатель» Акварельки для Д\сад № 13 и Д\ сад № 35

10. **Лесные приключения**» спортивно – игровая программа «Акварельки» 1 кл 258 школа

11. **Мастер класс ко «Дню Матери»** «Открытка для мамы» д\сад №13 подготовительная группа, 3 класс 258 школа

12. **Театрализованное представление** «Курочка ряба» д\ сад 13 старшая группа, старшая группа «Ступени»

13. **Театрализованное представление** теневого театра «Красная шапочка» д\ сад 13 старшая группа, подготовительная группа «Ступени»

14. **Театрализованное представление** теневого театра «Новогодняя сказка» д\ сад 13 старшая группа «Ступени»

15. **Театрализованное представление** «Как звери масленицу провожали» д\ сад 13 старшая группа «Ступени»

16. **Новогодние представления** «Приключения троллей» «Акварельки», «Ступени», «Мастерская игрушечка», «Маленькие волшебники»

17. **Экономический брейн - ринг** 8»А» 258 школа, 8 «Б» 258 школа

18. **Масленица (Игровая программа)** «Акварельки», «Ступени», «Галс», «Мастерская игрушечка», «Голливуд», «Глория», «Маленькие волшебники», «Школа вожатых»

19. **Участие образцового танцевального коллектива «Глория»:**

- Участие в концерте, посвященному образованию Приморского края в ДК Восход, 25.10

- Участие в концерте посвященный Дню защитника отечествав ДК Восход ,23.02

- Участие в концерте посвященный Дню 8 Марта ДК Восход, 07.03

- Участие в концерте посвященный Дню пожилого человека (ДК Восход), 01.10

- Участие в Городском Фестивале «Хоровод дружбы», 21.09

20. **Акция «Новый год в каждый дом»** поздравление на дому пожилых людей с Новым

годом «Открытые сердца» «Мастерская игрушечка», «Маленькие волшебники»

21. **Мастер класс к «8 марта»** «Корзиночка для мамы»

**ВОСПИТАНИЕ ПРИВЫЧКИ К ЗДОРОВОМУ ОБРАЗУ ЖИЗНИ**

**1.«Оставайся на линии жизни»**

4 декабря 2019 года прошла конкурсно-развлекательная программа, посвященная  профилактике наркомании среди старшеклассников «Оставайся на линии жизни». Программа рассчитана на подростковую аудиторию в возрасте 12-16 лет. В игре приняли участие две команды учащихся Дома детского творчества: команда военно-патриотической школы юнг «Макаровец» и команда кружкового объединения «Школа вожатского мастерства». Организовали и провели конкурсно-развлекательную программу учащиеся кружкового объединения «Школа организаторов досуга «Клевер».

По итогам конкурсных соревнований бесспорную заслуженную победу одержали юнги ВПШЮ «Макаровец».

**2.«НЕОБЫЧНЫЙ УРОК БЕЗОПАСНОСТИ»**

Необычный урок безопасности прошел 20 ноября 2019 года. Провела этот необычный урок координатор Приморской региональной общественной организации «Примпоиск» Кристина Вульферт по приглашению педагогов - организаторов Дома детского творчества. Уроки безопасности в нашем учреждении были проведены для учащихся младшего школьного возраста и для старшеклассников. На уроках безопасности побывали учащиеся кружковых объединений Дома детского творчества: «Город мастеров», «Волшебный клубок», «Декор», «Мульти-пульти», «Ученый кот», ВПШю «Макаровец» имени капитана 1 ранга Н.А.Ильина, «Организаторы досуговых мероприятий «Клевер», «Школа вожатского мастерства», вокальная группа «Акварель».

Для детей младшего школьного возраста речь на необычном уроке шла о таких понятиях, как «чужой» и «незнакомец», как их распознавать и как себя вести с этими людьми. Для старшеклассников акцент был сделан на: опасном способе фотографирования, так называемом «селфи». Также речь шла о правилах безопасного посещения социальных сетей, о знакомстве в соцсетях, о мошенничестве с подростками. Были продемонстрированы видеоматериалы о работе ПРОО «Примпоиск» по поиску пропавших детей.

3.**Игровая программа «Азбука здоровья»**

11 октября в «Доме детского творчества» п. Дунай в объединении «Мастерская игрушечка» была проведена игровая программа «Азбука здоровья».

Дети открывали секреты, которые помогают не только сохранить своё здоровье и здоровье окружающих людей, но и приумножить его.

Речь шла о гигиене, правильном питании, активном образе жизни, соблюдении режима труда и быта, полезных и вредных привычках, закаливании и оздоровлении.

4. **Конкурсно-игровая программа по ПДД «Добрая дорога детства»**

С 22 по 24 октября 2019 года в Доме детского творчества прошли встречи педагогов-организаторов с детьми кружковых объединений: «Декор» (рук. Тарасенко С.А.), «Волшебный клубок» (рук. Пилипчук Н.А.), «Город мастеров» (рук. Федотова А.Н.), «Витражный мир» (рук. Божок Т.Н.). Кружковцы были вовлечены в процесс конкурсно-игровой программы по правилам дорожного движения для младших школьников «Добрая дорога детства». Основной целью организации данной программы по Правилам дорожного движения с детьми является приобретение теоретических знаний и формирование устойчивых практических умений и навыков безопасного поведения на улице и дорогах.

5. **День здоровья**

8 сентября 2019 года ДДТ приняла участие в спортивных соревнованиях.

Всего в соревнованиях приняли участие пять команд Дома детского творчества: объединенная команда детей «Умелые ручки» из кружков: «Волшебный клубок», «Декор», «Рукодельница»; дети театрального кружка «Ученый кот»; умельцы из кружка «Витражный мир», туристы и исследователи из кружка «Аскольд», будущие художники кружка «Город мастеров».

По итогам соревнований 1 место у команды «Ученый кот», руководитель кружка Шинкарева А.А., 2 место команда «Город мастеров», руководитель кружка Федотова А.Н., 3 место у команды «Аскольд», руководитель кружка Петровичева Р.Ф.

6. **Акция** «Мы выбираем спорт как альтернативу пагубным привычкам» совместно с волонтерами. В акции приняли участие волонтеры «Открытые сердца», мероприятие прошло на базе 3 класс 258 школа.

РАБОТА С РОДИТЕЛЯМИ

1. **«Папа, мама, я – спортивная семья»**

20 февраля 2020 года состоялся спортивный праздник «Папа, мама, я - спортивная семья», посвященный Дню защитника Отечества. В спортивном празднике приняли участие три семьи. Семья Рябченко представители кружкового театрального объединения «Ученый кот» (руководитель Шинкарева А.А.), семья Хабибулиных представили развивающий центр «Чудо-чадо» (руководитель Федотова И.А.) и семья Петровых от кружкового объединения «Город мастеров» (руководитель Федотова А.Н.).

Итоги: 1 место завоевала семья Петровых, 2 место - семья Хабибулиных и 3 место у семьи Рябченко.

2.**Презентация «Мой папа»**

19 февраля 2020 года организаторы кружкового объединения «Школа организаторов досуговых мероприятий «Клевер» провели очередной праздник для учащихся кружковых объединений Дома детского творчества.

Праздник с презентацией рассказов о доблестных защитниках Отечества, о защитниках Дальневосточных рубежей нашей Родины. Дети подготовили свои рассказы о папах, снабдив фотографиями из личных архивов. В конкурсной презентации приняли участие учащиеся кружкового объединения «Город мастеров» под руководством педагога дополнительного образования Федотовой А.Н.. В конкурсе участвовали: Крамская Дарья, Сазонова Виктория и Тельцова Александра. На праздник также были приглашены учащиеся кружкового объединения «Декор» (руководитель Тарасенко С.А.).

По результатам представленных презентационных работ:

1 место завоевала Тельцова Александра, 2 место - Сазонова Виктория и 3 место - Крамская Дарья.

3.**Конкурсная программа «Дочки- матери»** проведена для кружков «Акварельки», «Ступени», «Мастерская игрушечка», «Маленькие волшебники» «Глория».

**4. «Дочки - сыночки!» игровая программа** приняли участие кружки: «Акварельки», «Ступени», «Мастерская игрушечка», «Маленькие волшебники», «Глория».

**Персональная выставка «Города мастеров»**

Кружковое объединение «Город мастеров» под руководством Федотовой А.Н. многократно приятно радовали своими работами всех детей и педагогов «Дома детского творчества». Великолепные пластилиновые работы персонажей басен дедушки Крылова и герои известных детских произведений, величественные фигурки зверушек изготовленные из папье-маше, изумительные фантастические работы на космические темы. Педагог нашла новую форму работы «персональную выставку», а также площадку с большой проходимостью зрителей, это ЦКИ «Спутник». Именно там расположилась персональная выставка творческих работ учащихся «Города мастеров» и выставка кукол, изготовленных из гофрированной бумаги под руководством ТарасенкоС.А., «Декор». Представлены на выставке куклы из коллекции «Кукольных дел мастера».

По итогам года учащиеся кружковых объединений добились следующих результатов. В нашей копилке: всероссийские награды – 145, региональные награды- 56, краевые награды – 1043, муниципальные награды – 1883.

**КУЛЬТУРНО-ДОСУГОВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ**

1. «Мисс и мистер Осень» конкурсная программа
2. Выставка рисунков и поделок «Для самой любимой»
3. Игровая программа Рождественские гадания»
4. Игровая программа «Блин, блиночек»
5. Игровая программа «Масленичные посиделки»
6. Игровая программа «Раз девчонки за чаечком…»
7. Игровая программа «Новогодние чудеса»
8. Выставка рисунков «Новогодние чудеса»
9. «Самый необычный безопасный урок»
10. Выставка рисунков «Рождественские чудеса»
11. Выставка рисунков «С праздником, наши мамочки»
12. Театрализованная постановка перед родителями «Непослушный заяц».

**ВОСПИТАТЕЛЬНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ В КРУЖКАХ ДДТ**

**1.** «Волшебный клубок» пдо Пилипчук Н.А.

|  |  |
| --- | --- |
| 02.09.2019 | Акция памяти, павшим во 2 Мировой войне. |
| 19.09.2019 | Акция «Мы за мир». |
| 21.09.2019 | Участие в мероприятии «День открытых дверей». |
| 05.10.2019 | Участие в мероприятиях, посвященных «Дню города». Участие в «Ярмарке мастеров». |
| 14.11.2019 | Участие в городском мероприятии «Между нами девочками». |
| 28.11.2019 | Мероприятие, посвященное «Дню матери». Посещение концерта. Выставка работ кружка «Самым милым, дорогим». |
| 06.12.2019 | Викторина «Приключения Буратино»  Игровая программа «Именинники лета и осени» |
| 20.12.2019 | Мероприятие, посвященное Новому году. |
| 26.02.2020 | Мероприятие «Зимние именинники» |
| 01.04.2020 | Участие в мероприятии «Масленица» |
| 16.03.2020 | Посещение выставки «Радуга талантов» |

2. «Декор» пдо Тарасенко С.А.

|  |  |
| --- | --- |
| 21.09.19 | День открытых дверей |
| 28.09.19 | День здоровья |
| 07.10.19-04.11.19 | Выставка детских работ «Цветы осени» |
| 02.09.19-08.11.19 | Выставка детских работ «Мягкие лапки, а в лапках - царапки» |
| 20.12.19 | Новогодний утренник |
| 30.01.20-18.02.20 | Выставка детских работ «Герои любимых сказок» |
| 20.02.20-28.02.20 | Выставка детских работ «Природные заповедники Приморского края» |

3.«Чудо-чадо» объединение «Чудетство» пдо Федотова И.А.

|  |  |
| --- | --- |
| сентябрь | Открытие «Страна знаний» «Чудетство» |
| октябрь | «Уроки дорожной грамоты» «Чудетство» |
| октябрь | «День открытых дверей «ДДТ |
| ноябрь | «Папа, мама, я – читающая семья» экскурсия в ГЦДБ |
| ноябрь | Экскурсия в «Страну Листопадию» |
| ноябрь | «Как было написано первое письмо» поход в «Спутник» |
| декабрь | «Капелькой тепла согреем душу» для детей с ОВЗ ГЦДБ |
| декабрь | «Новый год у ворот» (утренник) |
| январь | выставка детских работ «Волшебница зима» клуб |
| февраль | «Защитники Отечества» конкурс «Чудетство» |
| февраль | «Папа, мама, я –спортивная семья» ДДТ 2 место |
| март | « Широкая Масленица» проводы зимы ДДТ |
| март | « А, ну-ка, девочки!» к 8 марта |
| апрель | Экскурсия на выставку в ДДТ |

4. «Шьем игрушки сами» пдо Бобер Л.С.

|  |  |
| --- | --- |
| ноябрь | «Моя любимая игрушка» |
| декабрь | участие. городской конкурс елочных игрушек «Новогоднее чудо» |
| 26.01 | посещение мероприятия, посвященного снятию блокады Ленинграда ДДТ |
| февраль | День именинника, чаепитие, посвященное детям, рожденным зимой |
| февраль | Оформление выставки из работ детей кружка в МКУ ЦБС. «В гостях у сказки» |
| март | Подготовка и участие в участие в Х краевой выставке декоративно-прикладного творчества «РАДУГА ТАЛАНТОВ» |
| март | оформлена выставка работ ребят, посвященная «Международному женскому дню» |

5. «Рукодельница» пдо Коровина Н.Н.

|  |  |
| --- | --- |
| сентябрь | Посвящение в кружковцы детей первого года обучения. Родительское собрание. |
| октябрь | Экскурсия в парк. Беседа: «В багрец и в золото одетые леса…»(об осенней палитре красок). |
| ноябрь | День летнего и осеннего именинника(игровая программа чаепитие) |
| декабрь | Мини-выставка новогодних игрушек на ёлку ( из фетра). Новогодняя сказка в ДДТ. |
| январь | Участие в конкурсе «Пою тебя, моё Приморье». День зимнего именинника. |
| февраль | Беседа «Блокадный хлеб». |
| март | Приняли участие в краевой выставке «Радуга талантов». |
| март | Мини-выставка «Подарок для мамы!». |

5. «Город мастеров» пдо Федотова А.Н.

|  |  |
| --- | --- |
| сентябрь | Посвящение в кружковцы |
| октябрь | выставка рисунков «С днем учителя»  Конкурсно-игровая программа «Дорогою добра»  Выставка рисунков «С праздником, любимый город» |
| ноябрь | Конкурсно-игровая программа «Между нами девочками»  Выставка работ из пластилина «Пластилин нежней, чем глина» |
| декабрь | выставка рисунков «Зимние забавы»  новогоднее представление «Жар птица северного сияния» |
| январь | урок-памяти. блокада Ленинграда. |
| февраль | выставка рисунков , беседа, презентация « Я за здоровый образ жизни»  урок памяти. битва под Москвой.  конкурс презентаций «Про папу»  спортивно-конкурсная программа «Папа, мама, я –спортивная семья» |
| март | экскурсия с детьми на выставку |

6. «Витражный мир» пдо Божок Т.Н.

|  |  |
| --- | --- |
| 02.09.2019 | «День окончания Второй мировой войны» |
| 21.09. 2019 | «День открытых дверей» |
| 25.09. 2019 | «День тигра» (тематическое занятие внутри кружка – беседа и изготовление маски тигра) |
| 28.09. 2019" | «День здоровья» |
| 30.10.2019 | «Хэллоуин» (тематическое занятие внутри кружка – беседа и создание витража – осенний урожай - тыква) |
| 20.11.2019 | «Урок безопасности» |
| 06.12.2019 | Конкурс видео-роликов |
| 20.12.2019 | Спекталь «Новогодняя жар-птица» |
| 27.01.2020 | «Блокадный хлеб» |
| 29.02.2020 | «Масленица» |
| 04.03.2020 | «8 Марта» (тематическое занятие внутри кружка: беседа и изготовление оригинальной витражной открытки) |

7**. «Мульти-пульти**» пдо Божок Т.Н.

|  |  |
| --- | --- |
| 02.09.2019 | «День окончания Второй мировой войны» |
| 21.09. 2019 | «День открытых дверей» |
| 25.09. 2019 | «День тигра» (тематическое занятие внутри кружка – беседа и изготовление фигурки тигра) |
| 28.09. 2019" | «День здоровья» |
| 22.10.2019 | «Правила поведения на дороге |
| 30.10.2019 | «Хэллоуин» (тематическое занятие внутри кружка – беседа и создание реалистичной фигурки тыквы) |
| 20.11.2019 | «Урок безопасности» |
| 06.12.2019 | Конкурс видео-роликов |
| 20.12.2019 | Спекталь «Новогодняя жар-птица» |
| 28.01.2020 | «Блокадный хлеб» |
| 29.02.2020 | «Масленица» |
| 04.03.2020 | «8 Марта» (тематическое занятие внутри кружка: монтирование и просмотр ролика) |

8. «Акварель» пдо Тарасенко С.А.

|  |  |
| --- | --- |
| 21.09.19 | Посвящение в кружковцы |
| 28.09.19 | День здоровья |
| 05.10.19 | Выступление на празднике «День города» |
| 28.11.19 | Мероприятие, посвященное Дню матери |
| 24.12.19 | Новогодний концерт «Старые песни о главном» |
| 14.02.20 | Выступление на мероприятии, посвященном принятию Присяги школы юнг «Макаровец» |
| 27.02.20 | Концерт «23 + 8» |
| 06.03.20 | Выступление на мероприятии, посвященном 8 марта в школе 251 |

9. «Ученый кот» пдо Шинкарева А.А.

|  |  |
| --- | --- |
| Дата проведения | Название мероприятия |
| 2.09.2019 | Акция памяти павшим во Второй Мировой войне |
| 18.09.2019г. | Акция ко Дню мира «Мы за мир» |
| 21.09.2019г. | «День открытых дверей» |
| 28.09.2019г. | Спортивные соревнования «День здоровья» |
| 24.10.2019г. | Конкурсно-игровая программа по ПДД «Добрая дорога детства» |
| 20.12.2019г. | Новогодний утренник |
| 27.01.2020г. | Урок памяти «Блокада Ленинграда» |
| 19.02.2020г. | Конкурсная программа «Мама, папа, я - спортивная семья» |
| 27.02.2020г. | Концертная программа «23+8» |
| 29.02.2020г | Масляничные гуляния |
| 10.03.2020г | Открытие краевой выставки ДПТ «Радуга талантов» |

10. «Аскольд»пдо Петровичева Р.Ф.

Митинг, посвященный окончанию Второй мировой войны

День здоровья

Конкурс к юбилею Андреевского флага

«Нас мало, но мы в тельняшках»

Экологическая акция

«Берегите лес от пожара»

Экологическая акция в рамках международного экологического проекта «Океан без границ»

Итоговое занятие за 1 четверть.

День именинника

Народные традиции на Руси «Святой Наум, наведи на ум»

Праздничный концерт ко Дню матери «Моя мама лучшая на свете

Новогодняя прогулка в арт-парк «Штыковские пруды»

Новогодняя дискотека в ДДТ

Итоговое занятие за 1 полугодие.

День именинника

Вехи Великой Победы.

Снятие блокады Ленинграда.

Экологическая акция «Кормушка»

Вехи Великой Победы . Сталинградская Битва Вехи Великой Победы.

Книга памяти «Аскольда»

Дни Памяти ТОФ.

Гибель адмиралов 07.02.1981

Начало русско-японской войны

1904-1905 гг. Подвиг «Варяга»

Масленица в ДДТ

Праздничный концерт и чаепитие в честь Дня защитника Отечества

Праздничный концерт и чаепитие в честь 8 марта

Все мероприятия, проводимые в учреждении, работали на развитие творческого потенциала детей и подростков.

В 2019-2020 уч.году в мероприятиях ДДТ участвовало около 2226 детей и подростков, занимающихся к кружковых объединениях. Обучающиеся «Дома детского творчества» принимали участие в концертах, конкурсах, познавательных и развлекательных мероприятиях.

1. **ИТ-инфраструктура**

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование | Кол-во |
| Число персональных ЭВМ | 13 |
| Переносные компьютеры | 4 |
| Используются в учебных целях | 9 |
| Число персональных ЭВМ в составе локальных вычислительных сетей | 1 |
| Существует подключение к сети интернет | 1 |
| Выделенная линия | 1 |
| Число персональных ЭВМ, подключенных к сети Интернет | 9 |
| Учреждение имеет адрес электронной почты | да |
| Учреждение имеет собственный сайт | да |
| Учреждение имеет электронную библиотеку | да |
| Мультимедийный проектор и экран | 3 |

В учреждении широко использовались информационно-коммуникативные технологии в следующих направлениях:

1. Для автоматизации документов (отчеты, справки, положения, программы).
2. Для хранения различной информации (сценарии праздников, программы концертов, каталоги СD и DVD дисков).
3. Создание базы данных по воспитанникам и сотрудникам.
4. Для получения информации через подключение к сети Интернет.
5. Для проведения учрежденческих, городских и краевых мероприятий использовался мультимедийный проектор и экран.
6. Видеосъемка мероприятий и создание видеотеки.
7. Использование как средство наглядности на занятиях при изучении нового материала (мультимедиа, видео, компакт диски).
8. Электронное портфолио учащихся.
9. Электронное портфолио педагогов.
10. **Учебно-материальная база, благоустройство и оснащенность**

Общая площадь зданий составляет - 1303,2 м2

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование | Кол-во |
| Число зданий и сооружений | 4 |
| Общая площадь всех помещений (м2) | 1508 |
| Число классных комнат | 21 |
| Их площадь (м2) | 907,0 |
| Актовый зал | 1 |
| Число книг в книжном фонде | 127 |
| Техническое состояние образовательного учреждения. | требуется капитальный ремонт |
| Наличие водовода | да |
| Центрального отопления | да |
| Канализации | да |
| Имеется пожарная сигнализация | да |
| Имеются дымовые извещатели | да |
| Учреждение имеет пожарные краны и рукава | да |
| Учреждение имеет огнетушители | 22 |
| Учреждение имеет тревожную кнопку | да |

1. **Финансовое обеспечение образовательной деятельности учреждения**

Источником финансирования МБОУ ДО ДДТ является местный бюджет городского округа ЗАТО город Фокино.

Годовой бюджет учреждения на 2020 год составил **23 461 533,00** руб.

Выделены денежные средства в сумме **2 709 770** по Национальному проекту

Бюджетная смета на 2020 год:

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Оплата труда и  начисления на оплату труда | Статья  расходов | Сумма на год  (тыс. руб.) |
| **Зарплата** |  | **20 104 300** |
| **Прочие выплаты** |  | **22 720** |
| **Приобретение услуг** |  | **77 453** |
| Услуги связи | 221 | 63 460 |
| Транспортные услуги | 222 | 5 500 |
| Коммунальные услуги | 244 | **1 835 920** |
| **Услуги по содержанию имущества в том числе**: | **225** | **773 880** |
| Обслуживание | 225 | 473 880 |
| Капитальный ремонт | 225 | - |
| Текущий ремонт | 225 | 300 000 |
| **Прочие услуги:** | **226** | **225 320** |
| **Прочие расходы** | **290** | **67 410** |
| Имущественный, земельный  налог | 290 | 57 410 |
| Госпошлина/экология | 290 | 10 000 |
| Увеличение стоимости основных средств  Копировально-множительная, орг. техника | **310** | **79 650** |
| Увеличение стоимости материальных запасов | **340** | **274 880** |
| **Итого расходов** |  | **23 461 533,00** |

*Направления использования бюджетных средств в 2020 году*

За период с сентября 2019 года по май 2020 года средств от спонсоров, благотворительных фондов, фондов целевого капитала, приносящей доход деятельности в бюджет учреждения МБОУ ДО ДДТ не поступало.

**Выводы:**

1. Содержание образования в ДДТ обеспечивается через законодательные, распорядительные акты федеральных региональных, муниципальных органов государственного управления, комплексных и целевых программ, определяющих основные направления деятельности, в том числе: - Федеральный закон «Об образовании в Российской Федерации» от 29.12.2012 N 273-ФЗ; - Государственная программа РФ «Развитие образования» на 2013 – 2020 годы от 22.11.2012 № 2148-р - Концепция развития дополнительного образования на 2015-2020 годы» и других документов.

2. В ДДТ сформирован пакет программ, отличающихся друг от друга ориентацией на различные запросы и потребности детей, их родителей и педагогов, возрастные группы, целеполаганием, содержанием, технологиями реализации, рассчитанных на долгосрочный процесс обучения.

3. Многообразие направлений, видов образования и досуговой деятельности в ДДТ способствует созданию среды становления и развития личности культуры воспитанников посредством приобщения к общечеловеческим ценностям, содействия их саморазвитию, самоопределению, реализации жизненного предназначения.

4. Педагоги ДДТ творчески подходят к своей профессиональной деятельности, реализуя авторские и модифицированные образовательные программы.

5. В ДДТ используются инновационные технологии обучения и воспитания, разрабатываются и внедряются новые проекты и программы.

6. Дом детского творчества имеет свой сайт и регулярно его обновляет. В ДДТ сохраняется тенденция укрепления взаимодействия с учреждениями базового и дополнительного образования, которое прослеживается через всю систему организации образовательного процесса.

Педагогический коллектив Дома детского творчества успешно использует различные социальные институты для обучения и воспитания подрастающего поколения.

***В целях совершенствования содержания образовательной деятельности в ДДТ необходимо***:

- педагогам постоянно работать над обновлением содержания образования, в том числе, предлагать новые образовательные услуги для одаренных детей, детей с ограниченными возможностями здоровья, детей с девиантным поведением;

- разрабатывать и внедрять инновационные проекты и программы;

- участвовать в исследовательской и экспериментальной работе;

- активнее использовать новые технологии, формы и методы обучения и воспитания;

- укреплять сотрудничество с родителями;

- расширять границы социального партнерства;

- оказывать населению платные дополнительные образовательные услуги и укреплять материальную базу учреждения;

- пополнять педагогическое «Портфолио»;

- повышать уровень профессионального мастерства, совершенствовать качество и результативность образовательного процесса и его содержание на основании запросов социума и требований времени.